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TODOS AL

El gobierno tuvo 
que abrir la mano
Tras meses de movilizaciones se consiguió:
H Aumentar en 30 mil millones de pesos el presupuesto para paliar el hambre y la pobreza creciente.
H Que el gobierno de Macri acepte tratar la ley de emergencia social en el Congreso. 
Sigue la lucha para garantizar que cumplan los acuerdos, y por todas las demandas populares.

6 DE DICIEMBRE H 18.30 HS.

Homenaje a 
Daniel Winer
Mártir de la lucha 
antigolpista 
Facultad de Ingeniería de la UBA, 
Paseo Colón 850.
Organiza: 
PCR Zona Centro, CABA.

PARQUE
PEREYRA 
IRAOLA PICNIC DE HOY

Y CHISPA



Las enseñanzas de
la Revolución Cubana

la hora política hoy /número 1646 2

impuestas por la dependencia de la URSS, hasta
el derrumbe. No fracasó la Revolución Cubana, co-
mo agitan hoy los propagandistas de “lo posible”,
tratando de drogar a la juventud con el veneno del
escepticismo. En esa dura lucha contra el impe-
rialismo yanqui, lo que fracasó fue el camino de su-
bordinarse a la otra potencia imperialista, Rusia.
LLaa  RReevvoolluucciióónn  CCuubbaannaa  ffuuee  ppoossiibbllee  yy  ssuuss  ccoonnqquuiiss--

ttaass  ffuueerroonn  gglloorriioossaass..  LLoo  ssiigguuee  ssiieennddoo  ssuu  lluucchhaa  ccoonnttrraa
eell  iimmppeerriiaalliissmmoo  yyaannqquuii..  LLaass  eennsseeññaannzzaass  ddee eessaa  rreevvoo--
lluucciióónn  ssiigguueenn  ssiieennddoo  vváálliiddaass..  YY  ssoonn  vváálliiddaass  llaass  eenn--
sseeññaannzzaass  ddeell  ffrraaccaassoo  ddeell  ccaammiinnoo  ddee  aappooyyaarrssee  eenn  uunn
iimmppeerriiaalliissmmoo  ppaarraa  rreessiissttiirr  aa  oottrroo..  Son enseñanzas vá-
lidas hoy, cuando el 1% dueño de monopolios, lati-
fundios y bancos, tienen más en sus bolsillos que el
99% de la población mundial; un mundo en el que
Trump ya mostró los dientes contra Cuba, y se agra-
va la pelea por la hegemonía mundial de Estados Uni-
dos con China, potencia imperialista en ascenso.

3. UN AÑO DE LUCHA 
CONTRA EL AJUSTE DE MACRI

No fue fácil el camino de la lucha que le abrió la
mano a Macri. Comenzó con una jornada de la
CCC, a pocos días de asumir el nuevo gobierno, en
un escenario político dominado por el “darle tiem-
po” y “darle gobernabilidad” a Macri, de amplios
sectores, frente a la herencia de Cristina K y sus
planes de “volver en 6 meses”.
El clima social se fue caldeando con los despi-

dos, la inflación agravada por la devaluación y lue-
go los tarifazos, provocando la caída de los salarios,
las jubilaciones y los planes sociales. La recesión
fue desmintiendo el discurso oficial; un discurso
que iba corriendo el arco, de un trimestre a otro,
sobre la recuperación de la economía que sigue sin
llegar. Hasta que los datos del Indec ratificaron
lo que ya se conocía del hambre y la pobreza: ¡has-
ta en la Capital Federal crecen día a día las villas!
Hubo grandes luchas de estatales, docentes, ban-

carios, petroleros, acero, construcción, y tantos otros
gremios contra los despidos y por paritarias. Mar-
chas y cortes de ruta de los campesinos y los origi-
narios de las provincias y los cinturones verdes. Los
estudiantes salieron a la calle. La lucha contra los
tarifazos se multiplicó en puebladas. Se unió el mo-
vimiento obrero en el gran acto del 27/4. Se unificó
la CGT y aprobó un paro que no se hizo. Las muje-
res, con jornadas y su Encuentro masivos, volvie-
ron a las calles el 25, contra la violencia que sufren.

4. LA LUCHA LE ABRIÓ
LA MANO A MACRI

El 7 de agosto, la CTEP, la CCC y Barrios de Pie,
marcharon desde San Cayetano a Plaza de Mayo.
Irrumpió el hambre y la pobreza, y la fuerza uni-
taria que los expresó, con sus propuestas para llaa
eemmeerrggeenncciiaa  ssoocciiaall  yy  llaabboorraall. Después hubo entre-
vistas con la CGT unificada, también con las CTA.
Los campesinos pobres y los originarios llegaron a
Buenos Aires con sus reclamos, el 4/11, mostran-
do lo que se ocultaba.
Macri, desde Roma, dijo que iba a vetar la ley

de emergencia social y laboral. Sus ministros se
burlaban de ese proyecto de ley. Máximo Kirchner
les dio una mano atacando al acto del 18/11, coin-
cidiendo, de hecho, con el sectarismo testimonial
de grupos trosquistas. 
Pese a todo, el 18/11, la CTEP, la CCC y Barrios

de Pie junto a la CGT, unieron a los trabajadores en
los reclamos por llaa  eemmeerrggeenncciiaa  ssoocciiaall  yy  llaabboorraall..  El
gobierno quedó malparado, ddeebbiióó  aabbrriirr  llaa  mmaannoo..
Debió sentarse a negociar eenn  sseerriioo,,  con los repre-
sentantes de la Argentina informal, desocupados y
cooperativistas. Y no pudo seguir bicicleteando su
promesa sobre el robo a los salarios con el impues-
to a las ganancias (págs. 6 y 7). Se ganó un round,
se conquistó una parte muy importante de lo que
se reclama. Pero aún deben dar respuesta a los re-
clamos de la Marcha Multisectorial de las Economías
regionales, tiene que aprobarse la ley de emergen-
cia social y laboral, ser reglamentada, y ejecutarse
lo que está escrito en los papeles. La situación no es
para bajar la guardia. La lucha es larga.

5. EL 4 VAMOS AL PICNIC 
DEL HOY Y LA  CHISPA

El gobierno confía en que la polarización Macri o
Cristina, en las próximas elecciones, va a dividir a
los que están unidos en las calles. La cúpula kirch-
nerista va a ese juego, como se vio en los ataques que
hizo contra el acto del 18. Sostener la unidad para la
lucha, y lograr que se exprese, con fuerza, también
en las elecciones, es la otra gran batalla en curso.
De hecho, la irrupción de lo de más abajo, de la

mano del triunvirato de organizaciones sociales, y
los acuerdos de unidad para la lucha, con la CGT,
también con las CTA, ATE, FAA y FUA, es una pie-
dra en la zapatilla (una piedra grande) frente a la
falsa polarización Macri o Cristina. En un mundo
con una feroz disputa entre los imperialismos, y
gran incertidumbre, la mmaallaarriiaa  social y económica
que vivimos seguirá tiñendo el 2017 (nadie se atre-
ve a pronosticar cuando saldremos del pozo).
En esas condiciones, como se recoge en las sali-

das a afiliar al PTP y al Partido Frente Popular, hay
mucha discusión política en las masas. Hay secto-
res que siguen dándole tiempo a Macri, otros lo van
calando, y crecen los embroncados. La cúpula kirch-
nerista pierde terreno. Grandes sectores buscan una
fuerza para defender sus conquistas y avanzar. Una
fuerza que abra un camino popular, antioligárqui-
co y antiimperialista, hacia el futuro que se ve tor-
mentoso. El desafío es grande; la posibilidad abier-
ta también es grande. Es hora de atreverse. Y de
disfrutar en el picnic del hhooyy  y la CChhiissppaa..  �

escribe Ricardo Fierro

1. ¡VIVA LA REVOLUCIÓN CUBANA!
El fallecimiento de Fidel Castro desató un gran
debate sobre llaa  gglloorriioossaa  RReevvoolluucciióónn  CCuubbaannaa.
El ejército rebelde comandado por Fidel Cas-

tro había triunfado en las Sierras, sus colum-
nas comandadas por el Che Guevara, Camilo
Cienfuegos y Raúl Castro se aproximaban a La
Habana, huyó Fulgencio Batista, el dictador tí-
tere de los yanquis, y el pueblo se insurreccionó
en La Habana y otras ciudades, ocupando to-
dos los cuarteles militares y policiales. La re-
volución había triunfado.
El gobierno revolucionario realizó una re-

forma agraria que barrió con el latifundio te-
rrateniente entregando la tierra a los campesi-
nos, nacionalizó las empresas yanquis, entre
otras tareas, y proclamó el socialismo. Fue una
revolución que tuvo como protagonista al pue-
blo cubano. Las conquistas revolucionarias
de Cuba encendieron el corazón y los puños de
millones en toda América Latina y en el mun-
do, y aabbrriieerroonn  uunn  ccaammiinnoo  eenn  AAmméérriiccaa  LLaattiinnaa..
El imperialismo yanqui, y los herederos de

los terratenientes, gerentes de monopolios y
funcionarios de Batista, que fueron expropia-
dos por la revolución y se refugiaron en Mia-
mi, salieron a “festejar” la muerte de Fidel, jun-
to a su nuevo jefe, el fascista imperialista Trump.

2. NI AMO VIEJO NI AMO NUEVO.   
NINGÚN AMO

Resueltas por la revolución las tareas agrarias y
antiimperialistas, se abrió un gran debate en
Cuba. EEll  CChhee  lliiddeerróó  aa  llooss  qquuee  iimmppuullssaabbaann  uunn  ccaa--
mmiinnoo  iinnddeeppeennddiieennttee,,  pugnando por un desa-
rrollo integral de la nueva economía planifica-
da. Dio el ejemplo con su práctica de trabajo
voluntario, de lucha por “el hombre nuevo” so-
lidario. Y alertó que la URSS imponía a los paí-
ses que se le subordinaban las mismas relacio-
nes de dominación que los países imperialistas.
FFiiddeell  ddeeffiinniióó  eell  ddeebbaattee,,  aceptó la subordinación
a “la división internacional del trabajo” que le
impuso Rusia, donde se había restaurado el ca-
pitalismo, y se había convertido en una poten-
cia imperialista. CCuubbaa  ffuuee  ccoonnddeennaaddaa  aa  sseerr  mmoo--
nnoopprroodduuccttoorr  ddee  aazzúúccaarr.. Cerrado el camino
revolucionario en Cuba, el Che buscó nuevos
rumbos para la lucha revolucionaria.
DDeessddee  eennttoonncceess  aa  hhooyy,,  CCuubbaa  mmaannttuuvvoo  eenn  aall--

ttoo  llaass  bbaannddeerraass  ddee  llaa  lluucchhaa  ccoonnttrraa  eell  bbllooqquueeoo,,
llaa  iinnvvaassiióónn  yy  llaass  pprroovvooccaacciioonneess  ddeell  iimmppeerriiaalliiss--
mmoo  yyaannqquuii.. Lo debió hacer en las condiciones

Ante el
fallecimiento
de Fidel
Castro, los
propagandistas
de “lo posible”
tratan de
drogar a la
juventud con 
el veneno del
escepticismo.
Cuando el
socialismo
habló en
nuestra lengua.

LA REVOLUCIÓN QUE ACABÓ CON EL ANALFABETISMO, 
EL LATIFUNDIO Y LA DEPENDENCIA

Condolencias del
PCR por Fidel Castro

Una delegación del Comité Central del
Partido Comunista Revolucionario, encabezada
por su secretario general, Otto Vargas, y 
los camaradas Rosa Nasif y Ricardo Fierro,
concurrieron el lunes 27 a la Embajada de
Cuba, a presentar sus condolencias ante 
el fallecimiento de Fidel Castro, líder de 
la Revolución Cubana, que abrió un camino 
de liberación para América Latina.



GRAGEAS

En nombre del Comité Central
del Partido Comunista Revolucio-
nario de la Argentina, expresamos
nuestro pesar y nuestras condolen-
cias por el fallecimiento de Fidel Cas-
tro, líder de la Revolución Cubana,
la que marcó un camino de libera-
ción para América Latina.
En poco tiempo la Cuba revolu-

cionaria terminó con el analfabetis-
mo, realizó la Reforma Agraria en-
tregando la tierra a los campesinos,
derrotó en Playa Girón la invasión
organizada por la CIA y los gusanos
deMiami y expropió a los monopo-
lios yanquis iniciando la construc-
ción del socialismo.

Frente a la agresión permanen-
te y el bloqueo del imperialismo yan-
qui, Fidel Castro eligió el rumbo de
la subordinación a la Unión Sovié-
tica, transformada ya en socialim-
perialista; rumbo que tuvo la oposi-
ción abierta del Che Guevara que
abandonó Cuba para seguir lu-
chando contra el imperialismo y por
la Revolución.
Para nosotros Cuba, primer terri-

torio libre deAmérica, seguirá siendo
el ejemplo de que es posible el triun-
fo revolucionario “en las fauces mis-
mas del monstruo imperialista”.n

Otto Vargas, secretario general.
Ricardo Fierro y Rosa Nassif.
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BUSCAR LA VERDAD
EN LOS HECHOS
“Debemos partir de las
condiciones reales de dentro
y fuera del país, la provincia,
el distrito o el territorio,
y deducir de ellas, como
guía para nuestra acción
las leyes inherentes a esas
condiciones… encontrar
la ligazón interna de los
acontecimientos que
suceden a nuestro alrededor.
Y para esto debemos
basarnos en los hechos,
que existen objetivamente,
y no en nuestras ideas
subjetivas, ni en un
entusiasmo momentáneo…
“Ateniéndonos a la teoría
y el método marxista-
leninista, investigar y
estudiar detalladamente
las actividades de nuestros
enemigos, de los amigos
y de nosotros mismos en
los terrenos económico,
financiero, político, militar y
cultural y en la esfera de los
asuntos de partido, y sobre
esa base, sacar las debidas
y necesarias conclusiones…
La tarea fundamental de los
organismos dirigentes del
Partido Comunista consiste
en dos cosas importantes:
conocer la situación y saber
aplicar las orientaciones
políticas. Lo primero significa
conocer el mundo, y lo
segundo, transformarlo”.
MMaaoo  TTsseettuunngg..  Reformemos
nuestro estudio.

HHH

CUALIDADES PERSONALES 
Y ESTILO
“Ser ajenos al egoísmo, al
heroísmo individualista y la
ostentación, a la indolencia y
la pasividad, y al sectarismo
altanero, y ser desinteresados
héroes de su nación y su
clase: he aquí las cualidades
y el estilo de trabajo que se
exige de los militantes,
cuadros y dirigentes de
nuestro Partido”.
MMaaoo  TTsseettuunngg,,  7/5/1937.

HHH

MÁXIMA
“Hay que morir siendo
esclavo de los principios, 
no de los hombres”. 
EEmmiilliiaannoo  ZZaappaattaa..

HHH

TEORÍA Y PRÁCTICA
“La teoría deja de tener
objeto cuando no se halla
vinculada a la práctica… 
La práctica 
es ciega si 
la teoría no 
alumbra su 
camino”.
JJoosséé  SSttaalliinn..

COMUNICADO DEL PCR DE LA ARGENTINA

Ha muerto Fidel Castro, 
líder de la Revolución Cubana

El sábado 26 de noviembre, 
en San Nicolás, se realizó 
la segunda reunión del 
Frente Popular de la 
Segunda Sección Electoral.

Corresponsal

Contamos con la presencia de
VVííccttoorr  ddee  GGeennnnaarroo  yy  GGrraacciieellaa  IIttuu--
rrrraassppee, así como de compañeros de
San Pedro, Zarate, Capitán Sar-
miento y una gran presencia de jó-
venes. Hubo también una delega-
ción de compañeros de ATE San
Nicolás. AArrmmaannddoo  TTaaccttaaggii, presi-
dente del PTP nicoleño, abrió el ple-
nario destacando que es “un mo-
mento excelente para abordar la
campaña de afiliación”, teniendo en
cuenta que lo principal de las adhe-
siones ya está hecho y que “el des-
contento y las movilizaciones crecen
en el movimiento popular enfren-
tando la política macrista”.
A continuación, Víctor de Gen-

naro, luego de precisar en qué con-
diciones se encuentra el Frente en la
Justicia Electoral, comunicó que és-
ta nos aprobó el nombre de FFrreennttee
PPooppuullaarr, un paso necesario en este
camino de construcción colectiva.
Con entusiasmo resaltó la cantidad
de jóvenes que participaban del ple-
nario: “los jóvenes y las compañeras
mujeres son la garantía de que va-

mos a gobernar Buenos Aires”. 
A través de anécdotas, Víctor

atendió a un debate que se expresa-
ba en la reunión: ¿vale la pena o no
hacer el esfuerzo entorno a la cam-
paña de afiliación? ¿Qué pasa con
ese esfuerzo si después no pasamos?
“Tenemos que demostrar que esto
va en serio, y ahí nos van a elegir, nos
van a querer. Lo que nosotros diji-
mos ya lo dijeron otros antes y esas
palabras y promesas fueron traicio-
nadas; entonces, ¿por qué nos van a
votar a nosotros ahora? Nos están
probando. Hay que demostrar que
esto va en serio. Tenemos la tarea de
acercarnos a todos los bonaerenses
que nos votaron y decirles que lle-

gamos para quedarnos, que segui-
mos para dar vuelta las cosas”.
Los jóvenes también tomaron la

palabra, contando cómo se acercaron
a la militancia. “En el PTP encontré
una coordinación entre lo que se di-
ce y lo que se hace”. La problemática
de la droga también encontró su es-
pacio, en palabras de un padre que
junto con su hijo participaron y se
comprometieron en la construcción
del Frente Popular en San Nicolás y
en llegar a decenas de futuros afilia-
dos con nuestras propuestas.
Los compañeros de ATE relata-

ron la situación de persecución que
sufren por parte del gobierno muni-
cipal y recalcaron la necesidad de

construir poder político, desde aba-
jo, para resolver los graves proble-
mas, como los de la salud pública en
la provincia. La compañera de ATE
afirmó: “la pelea se gana con el Fren-
te Popular”. Y en relación a la expe-
riencia sindical, GGrraacciieellaa  IIttuurrrraassppee
aseveró que se debe luchar por los
derechos de los trabajadores pero te-
niendo en cuenta que eso no es sufi-
ciente sino que “hay que gobernar la
Argentina, y para eso es imprescin-
dible jugar en el terreno electoral”.

Conclusiones
El plenario acordó rreeaalliizzaarr  eenn  SSaann

NNiiccoollááss uunn aaccttoo  eell  lluunneess  1122  ddee  ddii--
cciieemmbbrree, para lanzar públicamente el
Frente, con oradores locales y de las
diferentes ciudades de la sección pa-
ra dar a conocer a los bonaerenses
una alternativa de cambio real. Te-
nemos que confiar y pedir lo que ne-
cesitamos, que en esta etapa son las
afiliaciones y estamos en condiciones
de pedirlas sin vergüenza, porque, co-
mo se dijo en algunas oportunidades
“no somos ni los entregadores ni los
que cuentan la guita en bolsos”. 
Además, el 17 de diciembre en La

Matanza se realizará el Congreso del
Frente Popular de la provincia de
Buenos Aires para definir con deta-
lle nuestras propuestas por sector
y el programa.
Para concluir, y con un gran op-

timismo, retomó la palabra el com-
pañero Armando: “nuestra tarea es
fundirnos con los humildes, con los
más castigados por la política de
hambre de Macri. Y para fundirnos
con los más castigados por el go-
bierno tenemos esta gran herra-
mienta que es el Frente Popular”.n

¡INAUGURAMOS! 

Nuevo 
local del 

bonaerense
2 de diciembre / 17.30 hs

ESTADOS UNIDOS Y ENTRE RÍOS
CIUDAD DE BUENOS AIRES

PLENARIO DE LA MILITANCIA DE LA SEGUNDA SECCIÓN ELECTORAL BONAERENSE

Crece el Frente Popular

Corresponsal

La lista Blanca ganó las elec-
ciones en la Asociación de Pro-
fesionales de la Salud en las elec-
ciones realizadas la semana
pasada. La lista llevaba como

candidato a secretario General
al compañero Pedro Zamparolo,
actual vicepresidente de la Co-
misión Directiva de la Asocia-
ción, miembro de la Mesa Fede-
ral de la CCC y reconocido
profesional por la lucha en de-

fensa de la salud pública. 
Los resultados fueron 138 vo-

tos para la lista ganadora y 109
para lo otra lista. Los profesio-
nales con su voto ratificaron una
conducción que ha sido la van-
guardia en la lucha por la salud
pública en el partido de La Ma-
tanza, enfrentando en la calle las
políticas de ajuste y precariza-
ción sanitaria del municipio. n

www.ptpsantafe.org

FIDEL JUNTO A DORTICÓS, EL CHE Y CAMILO 
EN LA HABANA TRAS EL TRIUNFO DE LA REVOLUCIÓN

PROFESIONALES DE LA SALUD DE LA MATANZA

Triunfo de la Lista Blanca

Visitá la nueva página de Santa Fe



escribe Eugenio Gastiazoro

Muchos economistas que sos-
tenían que el país salía rápidamen-
te de la crisis con la política del go-
bierno de Macri, hoy se muestran
desconcertados porque “el rebote” y
crecimiento de la actividad econó-
mica esperado por ellos no se ha pro-
ducido, y la actividad industrial y la
mayoría de las economías regiona-
les siguen hundidas en la recesión.
Es que, como para esos economis-
tas no existen las limitantes del la-
tifundio y la dependencia del impe-
rialismo, creen que con sólo liberar
el mercado de las groseras restric-
ciones kirchneristas la economía se
recupera. Con una formulación
mecánica del ciclo económico, po-
nen el acento en que una vez tocado
el fondo de los efectos de la deva-
luación, el “rebote” se produce au-
tomáticamente, dando paso a una
recuperación de la actividad econó-

mica vía inversión.
Así describe este pensamiento,

por ejemplo, el economista Nicolás
Dujovne en su nota “Por qué no
arranca la economía de Macri”, en
La Nación del 22/11/2016. Por eso
comienza buscando las razones en
las deformaciones que provocó en
algunos sectores la política del go-
bierno kirchnerista. Pero con eso
no logra explicar sino “unos 0,3
puntos porcentuales de la caída de
2,2% que sufre la economía ar-
gentina en 2016”. Tras una larga
perorata sobre esas distorsiones,
dedica un párrafo a la recesión bra-
sileña, que “también ha generado
un impacto muy grande sobre la
actividad argentina”, aunque so-
bre el total de la misma sólo “ex-
plica unos 0,8 puntos porcentua-
les de la recesión local”.

Por supuesto que Dujovne no se
va a dar por vencido en “explicar la
magnitud de la baja del consumo ni

el estancamiento del tercer trimes-
tre”, siempre como una cuestión par-
cial, del momento, sin mentar las li-
mitantes estructurales de la inversión
y el consumo y menos las medidas
económicas del macrismo que las
avalan y ahondan. Entonces señala
lo que es efectivamente el drama de
los trabajadores informales, cuyos
ingresos y ocupación han caído en
muchomayor medida que lo que se
registra en los trabajadores en blan-
co, lo que se puede ver en “los mi-
crodatos de la Encuesta Permanen-
te de Hogares que publicó el Indec”.
Pero allí tampoco apunta a la es-
tructura latifundista y dependien-
te ni a la política del gobierno que la
favorece, sino que atribuye todo a la
“rigidez” de la legislación laboral y
a “una justicia laboral que parece di-
señada para que las empresas cie-
rren sus persianas y sus dueños in-
viertan en Lebac”. Así resulta que la
legislación y la justicia laborales son

las responsables de la especulación
con las Lebac. La política fiscal de
endeudamiento y la monetaria con
sus tasas usurarias, encareciendo la
producción en beneficio de la es-
peculación financiera, agradecidos.

Para invertir en la producción
es necesario tener mercado, sea in-
terno o externo, siendo el interno
el principal. Con la política de ajus-
te monetarista –no sólo de los sa-
larios sino también de la mayor
parte de la industria nacional– lo
que se hace es deprimir aún más el
mercado, provocando que caiga el
consumo y se retraiga la inversión.
Una cosecha record de 122 millo-
nes de toneladas de granos y olea-
ginosas no alcanza para superar la
recesión de conjunto, encima con
los precios deprimidos y el dólar
en alza en el mundo.

La parte del sector agropecuario
focalizado en la producción de ce-
reales, oleaginosas y carne vacuna
“funciona” y con ello arrastra a in-
sumos agropecuarios como semillas,
herbicidas, pesticidas y fertilizantes,
lamayoría enmanos de capitales im-
perialistas, al igual que la produc-
ción demaquinaria herramienta pa-
ra el campo y camionetas y
camiones. También la obra pública
en infraestructura que se proyecta
estará en función de esta parte de la
economía. En tanto esto ocurre en
la parte de la economía acorde con
los objetivos de Macri, la industria,
por datos del mes de septiembre
tenía entre el 35 y el 45 % de ca-
pacidad instalada ociosa.

La única “inversión” que reditúa
es la especulativa financiera que usa
el mecanismo de la Lebac para com-
pensar la inflación con un diferen-
cial de tasas que se paga endeudan-
do más al Central, con un dólar
“planchado”, que también dificulta
expandir hacia el mercado externo
si no se resuelven los problemas es-
tructurales de competividad que tie-
ne el país, donde el llamado “costo
laboral” no es significativo. En estas
condiciones con el endeudamiento
del país no se logra ninguna inver-
sión productiva que permita pagar
sus intereses y menos su repago fu-
turo. Ya lo vivimos conMartínez de
Hoz y Cavallo... n
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En febrero de 1921 culminó la
primera de las grandes huelgas
en las estancias patagónicas. A fi-
nes de enero había llegado un
nuevo gobernador, Iza, designa-
do por el presidente Hipólito Yri-
goyen. El periódico La Unión, vo-
cero de la Sociedad Rural de
Santa Cruz, cuenta que a la lle-
gada de Iza una parte de los in-
tegrantes de la Sociedad Obrera
de Río Gallegos fue a recibirlo. En
el tono xenófobo que impregna-
ba a los oligarcas, dice La Unión:
“algunas voces hostiles contra el
gobernador interino Correa
Falcón, cuya procedencia por el
acendrado tono ibérico con que
fueron proferidas, no necesita
comprobación: Viva el nuevu
señor jubernador! ¡Muera el vie-
ju jubernador!”.

Pocos días después de Iza lle-
gaban las tropas al mando del
teniente coronel Varela, al que
Yrigoyen había enviado con el
mandato “Haga lo que tenga que
hacer” para terminar con la
huelga.

El gobernador y el militar se
entrevistaron con los estancieros
y con los huelguistas. Varela in-
cluso recorrió algunas estancias,
comprobando las terribles con-
diciones de explotación a que los
peones eran sometidos.

La Sociedad Obrera de Río
Gallegos presentó un nuevo plie-
go de reivindicaciones, y el go-
bernador Iza laudó establecien-
do el pago de una parte de los
salarios caídos. Los huelguistas
reclamaban “Que se desmienta
por completo el nombre de ban-
doleros que se le ha dado a los
obreros”, y la garantía que no se
iban a tomar represalias contra
los obreros.

El 22 de febrero el gobernador
dio a conocer su “laudo definitivo”
que entre las cuestiones generales
los firmantes se obligaban “dentro
de términos prudenciales que las
circunstancias locales y regionales
impongan; proveer las condicio-
nes de comodidades e higiene de
sus trabajadores”, que a continua-
ción detalla. Allí se establecía que:
“Las habitaciones de los obreros
serán amplias y ventiladas y, den-
tro de lo posible, en cada pieza no
dormirán más de tres hombres”,
la provisión de un paquete de ve-
las pormesa a cada trabajador por
parte del patrón, dejar el sábado a
la tarde libre para los obreros, una
comida compuesta de tres platos
y hasta que “cada estancia tendrá
un botiquín de auxilio con ins-
trucciones en idioma nacional”.
Luego venían una serie de dispo-
siciones para los carreteros, arrie-
ros, puesteros, ovejeros, peones,
carreteros, cocineros y campañis-
tas. También que se reincorporaría
a los despedidos desde noviembre
de 1920 “abonándosele la mitad
de los sueldos que tenían asigna-
dos en las planillas de las estan-
cias”. Este laudo se iba a discutir
en una multitudinaria asamblea
obrera, que lo aprobó tras largo y
agitado debate. n
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Las grandes
huelgas en
SantaCruz (6)

DESCONCIERTO DE LOS DEFENSORES DEL SISTEMA

Porquénoarranca
la economía

CRIMINALIZAN A
DIRIGENTES DE UETTEL

Absolución
de Castro
y Toloza
Entre el 1 y el 7 de diciembre
tendrá lugar el juicio oral y
público contra Jorge Alejandro
Castro, secretario general
de Uettel (Unión de Empleados
y Técnicos de las
Telecomunicaciones) y
Alejandro Cesar Toloza,
adjunto, en el Juzgado N° 14,
de la Ciudad de Buenos Aires.

La causa contravencional se ori-
ginó en el conflicto sindical que tu-
vo lugar durante junio y julio de
2015, cuando la contratista Tepri-
pla SRL, que prestaba tareas pa-
ra Telefónica de Argentina, despi-
dió varios trabajadores telefónicos
en la Plata.

El hecho, del 28 demayo de 2015,
ocurrió en un obrador de Tepripla
en la calle 133 entre 32 y 531 de la
ciudad de La Plata. Allí hubo un

operativo cerrojo de fuerzas de se-
guridad, y más de cincuenta perso-
nas armadas golpearon a los traba-
jadores, les sacaron los celulares, y
condicionaron la continuidad de su
fuente laboral a su renuncia a la afi-
liación al sindicato Ueetel.

Con motivo del cierre del obra-
dor y de los despidos originados a
partir estos hechos, los trabajadores
telefónicos tercerizados reclamaron
durante más de cuarenta días a Te-
lefónica su reincorporación laboral.

La Uettel, adherida a la CTA
Autónoma, ha denunciado desde su

fundación el fraude laboral orques-
tado por Telefónica: empresa que
mediante la apariencia de una con-
tratación interempresaria de traba-
jos o servicios de su actividad, pre-
cariza a los trabajadores telefónicos
tercerizados, deslindando sus res-
ponsabilidades empresarias, aho-
rrando mediante el fraude laboral
costos de producción y privándo-
los de estabilidad laboral, a través
de empresas contratistas que como
Tepripla funcionan comomeras pro-
veedoras de mano de obra.

La persecución política y antisin-
dical de esta causa contravencional
resultamanifiesta, considerando que
desde el 2010 el Estado, a través del
Ministerio de Trabajo mantiene al
sindicato Uettel sin resolver el trá-
mite de inscripción gremial y no lo
reconoce a la hora de los reclamos de
sus afiliados. Esemismo Estado cri-
minaliza a sus principales referentes
por su condición de secretarios ge-
neral y adjunto de Uettel.

Repudiamos la imputación a Jor-
ge Alejandro Castro y Alejandro Ce-
sar Toloza y exigimos su absolución,
convocando a todas las organiza-
ciones sindicales y sociales a movi-
lizarse durante los días 1, 5, 6 y 7 de
diciembre al Juzgado Contraven-
cional y de Faltas N° 14 sito en la ca-
lle Tacuarí 138 de la Ciudad Autó-
noma de Buenos Aires. n

DESPIDOS MASIVOS EN TIERRA DEL FUEGO.

La Uettel, adherida
a la CTA Autónoma,
ha denunciado desde
su fundación el fraude
laboral orquestado por
Telefónica. El Estado,
que desconoce al gremio,
enjuicia a sus dirigentes.

CASTRO JUNTO A ISASI Y
LOS ABOGADOS DE LA CTA.
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Cada zona ha recibido una
cantidad de rifas de $25 y $50.
Estas rifas son las más
numerosas y las que nos
permiten llegar a mayor cantidad
de amigos y vínculos.

Para que nacionalmente nos
hagamos cargo de los premios
posibles de alguno de los números
recibidos, cada zona debe girar
antes del sorteo el 20% del total
de rifas de este valor recibido.

De las otras rifas se debe
indicar los números vendidos y
girar el 50% sólo de las vendidas.

Nacionalmente hemos
solventado el gasto de la edición
y distribución de las rifas, cuyo
componente más numeroso es el
de las rifas de $25 y $50. Nos
ayuda si el 20% de estas rifas es
liquidado antes del 5-12.

¡Ya lo ha hecho el zonal de
Córdoba y tiene habilitados
todos los números recibidos de
$25 y $50 para el sorteo!

El zonal de La Matanza ¡ya ha
rendido el 50% de cuatro
paquetes de 10 rifas de mil
pesos!

¡Vamos con la venta de rifas! n
Comisión Nacional de Finanzas

LLEGAR A LA MAYOR CANTIDAD DE AMIGOS

Rifasdel PCR
2016/2017

El 3/12/1977, un grupo fuerte-
mente armado que se presenta co-
mo de la Policía Federal irrumpe
en la casa del Cholo, donde vivía
con su hermana y su cuñado que
estaba gravemente enfermo, y que
falleció poco tiempo después.

En un operativo cerrojo, el Cho-
lo es arrancado de su familia, de la
sociedad y del PCR. Su hermana re-
corrió todas las dependencias durante
la dictadura reclamando por él.

El Cholo caminaba las calles

permanentemente haciendo la di-
fusión del periódico Nueva Hora
con las consignas antigolpistas, en
defensa del gobierno constitucio-
nal de Isabel Perón. Era estudian-
te de Humanidades y empleado de
comercio.

Su hermana declaró en la actual
causa contra Aldo Máspero (quien
ya tiene prisión perpetua domicilia-
ria por otras causas).

El Cholo es recordado por todos
los que lo conocieron y trataron: sus

maestros, sus compañeros de estu-
dio, sus vecinos de la ciudad de Ota-
mendi quienes colocaron una placa
en la plaza.

El Cholo está presente en las lu-
chas del pueblo y de la clase obre-
ra con el PCR, por una patria libe-
rada, en camino a la revolución por
la que entregó su vida. No olvida-
mos, no perdonamos. Cárcel
común y perpetua a los genocidas
culpables de lesa humanidad. n

El 7 de diciembre de 1974,
una banda golpista prorrusa
asesinó a Enrique Rusconi
en su casa de Tolosa, La Plata,
ante su esposa y
sus pequeñas hijas.

MÉDICO AL SERVICIO
DEL PUEBLO

Raúl
Salvarredy

El camarada Raúl Salvarredy
falleció el 7 de diciembre de 1994,
víctima de una larga y penosa en-
fermedad. Fue fundador de nues-
tro Partido Comunista Revolucio-
nario y presidente de la Federación
Universitaria Argentina en su épo-
ca de estudiante de Medicina.

Médico al servicio del pueblo,
fue también directivo de ATE Ave-

MARTIR DE LA LUCHA
ANTIGOLPISTA

Enrique
Rusconi

MAR DEL PLATA

Avanza el
clasismo
en navales
La agrupación Azul y Blanca
obtuvo un cómodo triunfo en
el cuerpo de delegados de
SPI, el principal astillero
de reparaciones del país.

Corresponsal

Los trabajadores del SPI deci-
dieron continuar y profundizar el
proceso de recuperación sindical
abierto. Fue un voto que consolida
la lucha por la democratización del
gremio. Un gremio con fuertes sec-
cionales en los principales puertos
del país que tienen las condiciones

estatutarias para serlo y no delega-
ciones digitadas desde arriba. Una
organización que deposite las deci-
siones en las asambleas y cuerpos de
delegados de base. Fue un recono-
cimiento a delegados que no se ven-
den, ni se corrompen.

Fue un golpe a una dirección sin-
dical que no enfrentó los despidos y
la pérdida de poder adquisitivo de
los trabajadores navales. La Agru-
pación Azul y Blanca desde el cuer-

po de delegados y la dirección de la
SeccionalMar del Plata impulsó des-
de abajo la discusión sindical con la
elección de paritarios por asamblea
y la discusión colectiva de los mon-
tos de aumentos. Esto permitió que
a través de la movilización se mejo-
re la oferta y se le abra la mano a las
cámaras empresariales.

En esta lucha se logró instalar en
todos los puertos del país la consig-
na “En camino de un salario acorde

a la canasta familiar. Ningún naval
debajo de los 20.000”. También apa-
reció con fuerza el reclamo de la in-
salubridad y la jubilación anticipa-
da, el pago de los plus por producción
y las recategorizaciones.

Otro punto clave del avance de la
Azul y Blanca fue el reclamo de le-
yes navales que promuevan un ver-
dadero desarrollo de la industria na-
val y que no sean meros
instrumentos para la incorporación
de buques y artefactos hechos en
China. Leyes que promuevan la
construcción naval y no sólo el alis-
tamiento. Legislación que incorpo-
ren a la pesca dentro del régimen de
promoción y que establezca un re-
al control de los fondos evitando las
figuras de fideicomisos manejados
por los capitales cercanos a los go-
biernos. Un régimen que establezca
la defensa de los astilleros naciona-
les y la centralidad del ARS en la ca-
dena productiva naval nacional.

La conducción del gremio im-
pulsó una línea de negociar por arri-

ba y no de empujar la lucha desde
abajo. Excusados en “esto es lo po-
sible” se sumaron de lleno a pro-
puestas que proponiendo algunos
puntos favorables evitaban tocar los
puntos arriba mencionados.

Otra fue la línea demostrada por
la Azul y Blanca en el reclamo de la
renovación de la flota pesquera. Los
trabajadores navales se pusieron a
la cabeza del reclamo y del armado
de las propuestas. La consigna
“Ningún hundimientomás” puso so-
bre la mesa un problema oculto: las
condiciones de trabajo de miles de
trabajadores embarcados que arries-
gan sus vidas en embarcaciones que
estando en desuso en otros calade-
ros se incorporan sin restricciones
almar argentino. La antigüedad pro-
medio de la flota supera los 40 años.
Esta propuesta fue ganando la sim-
patía de miles de trabajadores.

La elección abre una muy buena
situación entre los trabajadores en un
momento donde se está discutien-
do el futuro de la industria naval. n

SECUESTRADO Y
DESAPARECIDO DEL PCR
DE MAR DEL PLATA

Américo
Eiza,
¡presente!

llaneda e impulsor de la Co-
rriente Clasista y Combativa en
la zona donde se desempeñaaba
activamente. n

Cuando se abrían dos trinche-
ras en la Argentina: a favor o en
contra del golpe de Estado que ya
se preparaba, Enrique, con el
PCR, llevó la posición antigolpis-
ta a las masas.

En el último respiro de su vida,
Enrique denunció como rusos y
golpistas a sus asesinos.

Fue asesinado porque era un
patriota y un antiimperialista
consecuente. Porque luchaba por
la liberación del pueblo y de la
patria. Porque era un comunista
revolucionario. Su ejemplo y la vi-
gencia de su lucha nos acom-
pañan y acompañan a las nuevas
generaciones. n
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Tras meses de lucha, la
CCC, junto a la CTEP y
Barrios de Pie y
articulando una amplia
unidad con sectores
políticos, sociales y
sindicales, logró que el
gobierno trate en la
Cámara de Diputados
una Ley de Emergencia
Social, y consiguió un
importante aumento de
presupuesto para paliar
la situación de millones
de argentinos. Informes
de nuestros
corresponsales.

El miércoles 23 de noviembre
por la noche se firmó un acuerdo en-
tre la CCC, CTEP y Barrios de Pie
con los ministros de Trabajo y De-
sarrollo Social. Al día siguiente, el
mismo fue refrendado en el Con-
greso por NicolásMassot, presidente
del bloque Cambiemos; Negri, pre-
sidente de la Cámara de Diputados;
los senadores Luna, Reggio y Abal
Medina (autores del proyecto de ley
de Emergencia Social aprobado en
el Senado). Allí, la ministra de De-
sarrollo Social planteó que la ley será
tratada en extraordinarias y homo-
logada este año.
El acuerdo contiene varios pun-

tos, e implica que el gobierno reco-
nozca la Emergencia Social “hasta el
31 de diciembre de 2019”, y aumen-
te en 30 mil millones de pesos las
partidas para puestos de trabajo. Se
establece un aumento del salario de
los programas Ellas Hacen, Argen-
tina Trabaja y Trabajo Autogestio-
nado a 4.000 pesos a partir de di-
ciembre. Un pago adicional de 2.030
pesos para “todos los beneficiarios
de los programas nacionales de De-
sarrollo Social”, un aumento del 40%
de las partidas alimentarias para co-
medores comunitarios, y del 63%pa-
ra merenderos. Además, un millón
de canastas navideñas y 600mil ju-
guetes para los beneficiarios de los
planes sociales. Por otro lado, en el
acta firmada se establece la creación
de un Consejo de la Economía Po-
pular y de un Registro Nacional de
Economía Popular.

“Fueron meses de mucho
esfuerzo de miles de
compañeras y compañeros”
Este mes de noviembre quedó

clara la disposición de lucha de mi-
les y miles de trabajadores y de mu-
chos sectores populares. Con la mo-
vilización de las economías
regionales del 4 de noviembre pri-
mero, y el acto conjunto de la CGT
con las organizaciones sociales el 18
después, el gobierno deMacri quedó

apretado. Se consiguió la aproba-
ción en el Senado del proyecto de ley,
con la aprobación de 50 senadores,
y había consenso en los bloques opo-
sitores de diputados para tratarla en
la sesión del 24. Para ese tratamiento
parlamentario hubo un intenso tra-
bajo también de compañeros del
PTP. En ese contexto, y con el anun-
cio demasivas asambleas y un abra-
zo al Congreso por parte de las tres
organizaciones, se logró el acuerdo
del 23.
El coordinador nacional del Mo-

vimiento deDesocupados de la CCC,
JJuuaann  CCaarrllooss  AAllddeerreettee, nos decía so-
bre esta lucha: “Creo que han sido
varios meses de mucho esfuerzo de
miles de compañeras y compañeros
de todo el país. Esfuerzo que arrancó
por convencer a toda la CCC que era
un tema fundamental de la políti-
ca impulsar este proyecto de ley de
la emergencia social. Así comenzó
un camino de alianza con distintas
organizaciones con la propuesta de
pelear juntos esta ley. También fui-
mos a discutir con todos los bloques
parlamentarios, confluimos con la
CGT, con las dos CTA y principal-
mente con la Autónoma.
“Entendemos que este esfuerzo

valió la pena. En primer lugar he-
mos ganado un consenso en la so-
ciedad de que sí hay una emergen-
cia social. Y esto lo hicimos
enfrentando la descalificación de va-
rios medios, que se burlaban del re-
clamo de un millón de puestos de
trabajo.
“Es muy importante lo consegui-

do y abarca toda el área social. No
recuerdo en la historia de la Argen-
tina que haya habido una ley de
emergencia social con dinero que fi-
gure en el presupuesto. Y no hay que
olvidar que el padre de la criatura
fue la CCC, cuando lanzó el tema en
el plenario nacional de Cafayate en
febrero de este año. En ese plenario
también aprobamos la lucha contra
la droga a fondo, que fue otro gran
tema para la Corriente este año”. 

Alderete recordó además que “En
La Matanza tuvimos una lucha muy
brava. Acabamos de hacer dos asam-
bleas generales para seguir las ne-
gociaciones en el curso de una se-
mana, en las que quedaron afuera
más de 400 compañeros, pese a que
pusimos tribunas en la Escuela
Amarilla. Ha habido un gran pro-
tagonismo de los compañeros en to-
do este proceso, incluso defendien-

do a la Federación de Cooperativas
cuando la quisieron liquidar en oc-
tubre. Esto hay que remarcarlo per-
manentemente.
“Por eso en Matanza vamos a un

gran festejo de fin de año en un po-
lideportivo el 22 de diciembre, pa-
ra que participe toda la Corriente. Y
como siempre, como cada vez que
se firma un convenio, habrá que pe-
lear para que cumplan lo que han

firmado”, finaliza Alderete.
Como dice un comunicado de la

CCC del día posterior al acuerdo:
“Esta ha sido una gran batalla polí-
tica librada por miles de compañe-
ras y compañeros en todo el país, y
hemos logrado abrirle la mano a es-
te gobierno. Quedan pendientes ex-
tender soluciones a los millones de
jubilados en situación de pobreza e
indigencia. Y también a las sectores
de las economías regionales.
“Esta lucha nos reafirma en que

la única manera de obtener con-
quistas es unidos y en la lucha. Por
eso seguiremos en las calles, en lo
inmediato para garantizar que se
cumplan todos los puntos del acuer-
do y que la ley se sancione y se pro-
mulgue antes de fin de año, porque
queremos pasar las Fiestas con un
pan arriba de la mesa.
“Y no vamos a aflojar en la lu-

cha hasta hacer realidad que ha-
ya techo, tierra y trabajo para to-
dos, y que paguen los que se la
llevaron y se la siguen llevando con
pala todos estos años”.

Plenario en Bahía Blanca
El jueves 24, en el marco de las

asambleas de la organización en
todo el país, realizamos un plena-
rio de la CCC en Bahía Blanca en
nuestra sede para discutir las pro-
puestas recibidas. 
Nos reunimos también para

profundizar la democracia y dis-
cutir todo arriba de la mesa, para
que todos tengan la información.
Reafirmamos el compromiso de la
lucha que se viene realizando en
todo el país,  donde nosotros tam-
bién somos parte. 
Nos sorprendió que el plenario,

convocado apenas dos días antes, fue
muy masivo: más de 100 compañe-
ras y compañeros con muchas ganas
de debatir y principalmente de se-
guir avanzando fueron llegando des-
de temprano desde distintos barrios.
Había mucha alegría por las con-

quistas conseguidas a nivel local
(como las máquinas de coser y las
telas para los talleres de costura), y
también con las novedades que iban
llegando de nivel nacional en rela-
ción a la ley de emergencia social y
el plus para fin de año. Es impor-
tante porque demuestra que uni-
dos somos muy fuertes y que lu-
chando se puede conseguir todo lo
que tengamos planteado.
Al terminar el plenario pusimos

manos a la obra para la gran Cena-
Fiesta del PTP de fin de año que te-
nemos planteada en la región.

Asamblea de 
desocupados en Rosario 
Tras el acuerdo logrado a nivel

nacional entre el gobierno y los mo-
vimientos sociales encabezados por
la Corriente Clasista y Combativa,
la CTEP y Barrios de Pie por la de-
claración de la Emergencia Social
y Laboral, en Rosario se hizo una
multitudinaria asamblea de la que
participaron las delegaciones loca-
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“HEMOS LOGRADO ABRIRLE LA MANO A ESTE GOBIERNO”

Emergencia social: 
un round ganado

ACTO FRENTE AL CONGRESO DE LA NACIÓN EL 18 DE NOVIEMBRE.

POSADAS, MISIONES.

BAHÌA BLANCA, BUENOS AIRES.
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El 26 y 27 de noviembre se
reunió la Mesa Federal de la
Corriente Clasista y Combativa
con delegados ocupados,
desocupados y jubilados de 26
mesas regionales. Amancay
Ardura, coordinador nacional
de la CCC, cuenta en esta nota
los temas abordados.

Hemos elaborado un guión polí-
tico que tiene tres ejes. El análisis de
la situación internacional, sobre to-
do los cambios que se producen en
el mundo convulsionado y con gue-
rras, con el triunfo de Trump. He-
mos hecho un análisis de la eco-
nomía, y vemos que la recesión
continúa, que no hubo segundo se-
mestre para arriba. Y estamos con-
vencidos de que por lo menos el pri-
mer semestre del año que viene va a
continuar la actual situación. Que
rebota la inflación que había caído
en septiembre y que va a subir en di-
ciembre. Hemos resumido cómo la
situación de hambre y pobreza se
agrava en todo el país, así como au-
mentan las suspensiones y los des-
pidos. El gobierno sigue inventan-
do que vamos a crecer en algún
momento, y va a fondo con la flexi-
bilización laboral. Esto ya se ve con
el convenio a la baja que ha firma-
do el Sindicato Petrolero de Neu-
quén, y que van a tratar de imple-
mentar en otros gremios. 
Está abierta la pelea por la rea-

pertura de las paritarias. Vimos la dis-
paridad que va a haber con los bonos
de fin de año para los trabajadores.
En la industria privada, algunas ra-
mas obtuvieron bonos muy altos que
permitieron recuperar lo perdido con
la inflación, otros no van a llegar, y en
los estatales se está en veremos. Lo
mejor que se consiguió en estatales
fue en La Pampa, donde conducimos
ATE. Ahí logramos 6% en la reaper-
tura de paritarias y un bono de 8 mil
pesos en tres partes.
Hemos planteado en esta Mesa

Federal que las resoluciones del Ple-
nario Nacional de la Corriente a
principio de año en Cafayate, se han
cumplido. La CCC ha estado en to-
das las luchas por todos los reclamos
de la clase obrera: contra los des-
pidos, contra las suspensiones, el im-
puesto a las ganancias, contra la in-
flación, los tarifazos. Hemos hecho
distintos reagrupamientos y unida-
des en la acción, y hemos acumu-
lado en la unidad en la lucha del

40% de trabajadores informales y
cooperativistas. A comienzos de año
con un reagrupamiento, y en el se-
gundo semestre, con un reagrupa-
miento más fuerte. Como todos los
compañeros han ejemplificado, es-
to ha sido un gran salto cualitativo
y cuantitativo el 7 de agosto.
A partir de esta fecha se sucedie-

ron muchos hechos que fueron acu-
mulando lo que esta reunión ha ana-
lizado en profundidad: que fue la
grandiosa marcha multisectorial de
las economías regionales del 4 de no-
viembre, que los compañeros han
propuesto que se diga “la marcha
campesina y originaria” para desta-
car el tinte principal que ha tenido.
Marcha que reunió a los pobres del
campo y de las ciudades más aleja-
das, en la Capital Federal. Esto, co-
mo se reflejó en la Mesa, ha causado
un gran impacto emocional y políti-
co en las compañeras y compañe-
ros que vinieron de las provincias, y
en los que los estaban esperando, que
eran los pobres de la ciudad.
Esta marcha causó gran impac-

to en el gobierno de Macri, y tam-
bién en la CGT y la CTA, ya que de-
mostró el poderío de la CCC, con sus
amigos de la Federación Nacional
Campesina y de Originarios en Lu-
cha. También, pese a las dificultades
que ha tenido ATE en estos tiempos,
nos unió más con los compañeros
estatales, y armamos una multisec-
torial con ellos que se expresó ese 4
de noviembre, lo que permitió ir a
fondo en la pelea por la reapertura
de paritarias en la marcha del 10 de
noviembre.

Forzamos 
al gobierno a negociar
Toda esta fuerza coaguló hacia el

acto del 18 de noviembre. Esto fue
el resultado de un trabajo en unidad
de más de dos meses, y el acto fue
un gran golpe político al gobierno:
permitió unificar la lucha contra los
despidos y las suspensiones y la
emergencia laboral, la lucha con-
tra el impuesto a los salarios, con la
lucha por la emergencia social. 
En este guión estamos reivindi-

cando la actividad política que rea-
lizamos, pacientemente, en el Con-
greso, bloque por bloque. Primero
con los legisladores de Libres del Sur,
luego con los del Movimiento Evita,
los socialistas y otros. Tras la mar-
cha del 7 de agosto se puso en pri-
mer plano la ley de emergencia so-

cial que pidió un millón de puestos
de trabajo, el salario social comple-
mentario y la constitución de un con-
sejo consultivo. 
En la última etapa se unieron los

reclamos que se venían haciendo en
la calle y tuvieron repercusión en el
Congreso. Por eso se apuró el trata-
miento de la ley sobre el impuesto
a las ganancias, y confluyó con la ley
de emergencia social, y con la pro-
puesta de una sesión especial se forzó
al gobierno. Nosotros planteamos
con firmeza que no queríamos una
ley vetada ni que se pase para mar-
zo, y que el bloque de Cambiemos se
sentara a discutir la emergencia so-
cial. Esto forzó al presidente y al ga-
binete, que venían denostándola, a
una negociación en la que se obtuvo
el consenso -no sólo del oficialismo-
para el tratamiento de una ley que
conserva el grueso de lo aprobado en
el Senado, y además logramos 30 mil
millones de pesos en tres años, como
presupuesto para la aplicación de esa
ley de emergencia social. 
Esto ha sido un gran triunfo polí-

tico y reforzó el papel de estas tres
organizaciones como articuladores
de distintos frentes en la clase obre-
ra. Puso en el centro de la escena
política cómo se hace para obtener
triunfos combinando la lucha en la
calle, en el Congreso, en la Justicia,
para poder torcerle el brazo y arran-
carle cosas al gobierno de Macri.
Ahora, como se planteó en la

Mesa, la Corriente tiene que ga-
rantizar que las cosas que se obtu-
vieron le lleguen a los compañeros
en todo el país, garantizar que la
ley se apruebe. Se homologue y se
reglamente en diciembre. Porque
lo que no se consiga ahora, va a ser
muy difícil de conseguir en el 2017,
por el agravamiento de la situación
económica, y porque la disputa
electoral puede dividir a las fuer-
zas populares. Nosotros tratare-
mos que esto no pase. Como de-
cimos en el documento que se
aprobó, hay que pelear por unir
una fuerza que coagule electoral-
mente, que sea competitiva, que
exprese lo que se unió en la calle
y que luche por la independencia
nacional con una línea antiterra-
teniente y antimonopolista, para
acumular fuerzas hacia una salida
diferente. Que saque al país de es-
ta crisis brutal en la que vivimos,
lo independice y lo haga verdade-
ramente democrático. n

LA MESA FEDERAL DE LA CCC ANALIZÓ LAS LUCHAS DEL ÚLTIMO PERÍODO

“Un gran 
triunfo político”

les de la CCC, Barrio de Pie y la Li-
bertador San Martín. Más de dos
mil desocupados, en su mayoría
mujeres, evaluaron el estado actual
de la lucha por la Emergencia y la
“Navidad sin hambre, con trabajo
y en paz”.
Tras la intervención de decenas

participantes, que hablaron de las
penurias que afrontan en los ba-
rrios, destacando la necesidad de
contar con definiciones del go-
bierno nacional en cuanto a la lle-
gada de los programas Argentina
Trabaja y Ellas Hacen a la provin-
cia de Santa Fe, se decidió llevar
adelante una serie de reclamos a
nivel local y provincial.
Solicitar a la intendenta de Ro-

sario y al gobernador de Santa Fe
una conferencia conjunta con to-
das las organizaciones sociales de
la ciudad, reclamando al Gobier-
no nacional la urgente imple-
mentación de los programas Ar-
gentina Trabaja y Ellas Hacen en
nuestra provincia (ya que el mon-
to a cobrar por el mismo es
$4.000) y conformar una dele-
gación que lleve este pedido a la
Casa Rosada.
Mientras eso se concreta, re-

clamar que se haga extensivo a to-
dos los planes sociales el bono de
fin de año de $ 2.000 que reci-
birán los beneficiarios del Argen-
tina Trabaja.
Mantener el reclamo de $ 1.000

por cada hijo, como bono de fin de
año de la AUH.
Reclamar el aumento de la Tar-

jeta Alimentaria de Ciudadanía a
$ 1.000
Aumento de la asistencia ali-

mentaria en Santa Fe en la misma
proporción que se hará en Buenos
Aires, e incorporación a la misma
de las organizaciones locales.
Preparar un jornada de lucha

y acto multisectorial por los pro-
gramas nacionales, contra la dis-
criminación y por el federalismo,
en Autopista a Buenos Aires y Av.
de Circunvalación, para el miér-
coles 7/12.

Misiones: la lucha continúa
En Posadas se marchó al mis-

mo tiempo que se estaba discu-
tiendo la ley de emergencia social
y alimentaria. Cientos de com-
pañeros movidos por la situación
desesperante ante la falta de tra-
bajo y el hambre concurrieron a la
movilización. Ese mismo día se co-
braba la tercera cuota del salario
(en negro) de los escasos $3.500
que reciben las compañeras y com-
pañeros que trabajan en el barri-
do y limpieza de Posadas. Por lo
tanto se incorporó la consigna de
“sueldo completo y en un solo pa-
go”, y se marchó al Instituto de Vi-
vienda Provincial y la Casa de Go-
bierno. Por la tarde se recibieron
las noticias de los acuerdos a que
se estaba arribando con el gobier-
no de Macri y crece la expectativa
frente al enorme sufrimiento de
miles de familias.
El último registro del Instituto

provincial de estadísticas indica
para la capital cerca del 27% de
hogares pobres e indigentes. Y la
situación es mucho más grave en
el interior provincial donde de-
cenas de miles de personas se en-
cuentran sin trabajo, al terminar
la cosecha de yerba, la demora de
la interzafra y su mezquino im-
porte. También estos compañeros
activos en la lucha están a la es-
pera de un alivio a su situación
pues su reclamo es que la interza-
fra, que recién en diciembre se re-
cibe de Anses, llegue a los $6.000
por mes por lo menos. 
Tengamos en cuenta que no hay

perspectivas de reactivación de la
economía ni de creación de nuevas
fuentes de trabajo genuino, en tan-
to que con el sistema de la “eco-
nomía social” que implantó el
kirchnerismo y ahora continúa Ma-
cri nos meten la trampa del traba-
jo en negro y bajo nuestra respon-
sabilidad. Sigue siendo una política
funcional y que conviene a los gran-
des empresarios que se sirven de la
tercerización para evitar pagar sa-
lario de convenio, y nos mantienen
en la precariedad. 
Discriminación y falta de fe-

deralismo con precios diferentes:
La situación es más grave aún en
el caso de las viviendas que se en-
cargan a construir a las coopera-
tivas vinculadas a organizaciones
de lucha como la CCC que llevan
sus proyectos adelante en el inte-
rior. Llevamos años soportando
que la Secretaría de Vivienda pa-
gue precios hasta del 50% meno-
res a las cooperativas del interior
que a las que construyen en Bue-
nos Aires. La unidad de las orga-
nizaciones conseguida en la lucha
por mejorar las condiciones de vi-
da de millones de compatriotas
exige mantener la lucha por cada
uno de los acuerdos y controlar
su cumplimiento garantizando el
funcionamiento de organismos
de seguimiento y control. n

Esta lucha nos
reafirma en que la
única manera de
obtener conquistas es
unidos y en la lucha.
Seguiremos en las
calles, en lo inmediato
para garantizar que se
cumplan todos los
puntos del acuerdo y
que la ley se sancione y
se promulgue antes de
fin de año.

ROSARIO, SANTA FE.



Corresponsal

El sábado 19 se realizó en la ciu-
dad entrerriana de Rosario del Tala
unamarcha bajo la consigna Ni Una
Menos en repudio al brutal femicidio
a Ana Barbelli, perpetrado por su es-
poso, en la madrugada del lunes 14.
La víctima de 39 años vivía en pa-

reja con Miguel Cáceres, quien se
había hecho cargo de su custodia

cuando ella tenía apenas 13 años y
vivía en el hogar demenores de nues-
tra ciudad.
Al poco tiempo Ana fue madre de

la primera de los ocho hijos de la pa-
reja. Luego de más de 20 años de so-
metimiento a todo tipo de torturas psi-
cológicas Ana se decidió a buscar
ayuda. Fue así que concurrió “escapa-
da” a las instalaciones de la escuelaNº
57 donde se realizaba una jornada na-

cional por la erradicación de la vio-
lencia de género, dictada por el juez
de Paz de nuestra localidad, el Dr. Luis
Boggian, junto a otros profesionales.
En ese lugar, Ana contó los tor-

mentos a los que ella y sus hijos eran
sometidos por su esposo, quien hacía
años amenazaba con matarlos a to-
dos si ella lo dejaba. Habló del ais-
lamiento al que los confinaba y de los
maltratos físicos y psicológicos a los

que sometía a sus hijos.
El juez Boggian en lugar de actuar

de oficio -como indica el nuevo pro-
tocolo sustentado en la ley de violen-
cia de género- le sugirió a Ana que se
arrimara el lunes 14 por el Juzgado
para radicar la denuncia, es decir tres
días después. Ana volvió a casa y el
lunes por la madrugada fue aborda-
da por sumarido quien la degolló con
unmachete mientras dormía, delan-

te de algunos de sus hijos.
De manera casi inmediata, dife-

rentes agrupaciones sindicales y par-
ticulares tomaron un rol activo y sa-
lieron amanifestarse en losmedios. La
agrupación Rojo y Negro que condu-
ce Agmer Tala llamó a la conforma-
ción de una multisectorial para la lu-
cha contra la violencia de género por
lo que se llevó a cabo una reunión
abierta el viernes 18 en la escuelaNº 3.

25 DE NOVIEMBRE SALIMOS EN TODO EL PAÍS

Emergencia en
violencia sexual
y doméstica ya

MARCHA POR LA ERRADICACIÓN DE LA VIOLENCIA DE GÉNERO EN ENTRE RÍOS

Femicidio en Rosario del Tala

CAPITAL FEDERAL. BERISSO, PBA.
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MENDOZA. NEUQUEN. QUILMES BERAZATEGUI VARELA, GBA.



Como cada año,miles copamos las
calles en esta fecha histórica en el que
se conmemora el asesinato de las her-

manas Mirabal, durante la dictadu-
ra de Trujillo, en la República Do-
minicana.
Este año, salimos, después de la

segunda edición del Ni unamenos el
3 de Junio, y del multitudinario pa-
ro y movilización nacional del 19 de
octubre, luego del exitoso Encuentro
Nacional de Mujeres celebrado en
Rosario, donde miles dijimos: Basta
de violencia a las mujeres, emergen-
cia en violencia sexual y doméstica
ya. Porque cada veinticuatro horas es
asesinada unamujer, y porque con la
agudización de la crisis las mujeres
no podemos esperar más, volvimos a
reafirmar el reclamo por presupues-
to y la efectivización de la Ley 26.485
de protección integral para prevenir,
sancionar y erradicar la violencia con-
tra las mujeres.
En Capital Federal, compañeras

de la CCC y del PTP-PCR de Capital
Federal y del conurbano bonaerense
marcharon de Congreso a Plaza de
Mayo reclamando las consignas:
Emergencia social. Declaración na-
cional de la Emergencia en Violencia
Sexual y Doméstica. Refugios en to-
do el país para las mujeres víctimas

de violencia. Cumplimento de la Ley
26.485. Licencia laboral paga para la
mujer víctima de violencia en el sec-
tor estatal y privado. Educación se-
xual para decidir. Anticonceptivos pa-
ra no abortar. Aborto legal para no
morir. Basta de hambre.
En la provincia de Buenos Aires,

las compañeras de la zona sur hicie-
ron una volanteada en la Plaza Alsi-
na de Avellaneda. En Lanus colo-
caron una placa recordatoria por las
víctimas de femicidio. En Esteban
Echeverría hicieron reclamos por
emergencia contra la violencia fren-
te al Municipio. También hubo mo-
vilizaciones en Ezeiza, Almirante
Brown y Adrogué.
En la ciudad de Berisso, la Mul-

tisectorial de Mujeres de Berisso, que
hace un año viene trabajando por el
proyecto de una Casa Refugio para
mujeres víctimas de violencia, realizó
la primera marcha por el día inter-
nacional contra la violencia de géne-
ro. En el municipio reclamaron res-
puestas por el refugio y la reactivación
del Consejo de la Mujer.
En Florencio Varela, el martes

22, junto a varias organizaciones

sociales, sindicales y políticas las
compañeras hicieron una volante-
ada en la peatonal y una radio abier-
ta. Analía, Romina, La José y Mi-
caela, eran mujeres que vivían en
Varela, fueron asesinadas por ser
mujeres, y sus nombres y el pedi-
do de justicia sonaron durante la
jornada.
Las compañeras de San Nicolás,

con las consignas Ni una Menos, vi-
vas nos queremos, marcharon recla-
mando políticas integrales para las
víctimas de violencia y exigieron al
intendente de esa ciudad, Ismael Pas-
saglia, que reabra la Casa de Abrigo
para la Mujer víctima de violencia y
para sus hijos.
También, en varias provincias de

nuestro país, las compañeras orga-
nizaron actividades culturales, mo-
vilizaciones y actos para visibilizar la
violencia doméstica. 
En Mendoza, donde en lo que va

del año cuenta con dieciséis femici-
dios, el 25 de noviembre salió con la
multisectorial de mujeres de Men-
doza a exigir la Ley de Emergencia
en violencia contra las mujeres, en
polémica con el gobernador.

En Río Negro, el 25, hubo activi-
dades en Bariloche, en el Centro Cí-
vico donde además se repartieron do-
cumentos por la Emergencia
reclamando a los gobiernos mesas de
trabajo y políticas activas ya, y repu-
diaron que el gobernador Weretil-
neck no se dispone a recibir a las or-
ganizaciones de mujeres. En Fisque
Menuco, la Multisectorial de Muje-
res realizó un festival artístico con
muestras de fotos, bandas, danza, fol-
clore y lectura de poemas.
Las mujeres de Santiago del

Esteromarcharon por las calles de
la capital provincial. Entre ellas es-
taban Fundación Mujeres por la
Igualdad y la Casa de las Mujeres
María Conti.
En Tucumán, la jornada arrancó

con una marcha a la Legislatura exi-
giendo la adhesión a la Ley Nacional
de Salud Sexual y Reproductiva (úni-
ca provincia que todavía no adhirió).
Más tarde, en la plaza Independen-
cia, la Mesa por la libertad de Belén
hizo un acto para exigir la anulación
de la sentencia contra la joven tucu-
mana. También se exigió cárcel al vio-
lador de El Cadillal.  

En la reunión, se definieron los por-
menores para la realización de la mar-
cha del sábado 19 que ya había sido
convocada por un grupo de vecinas.
La columna de unas 400 personas

vestidas de blanco encabezada por los
hijos de la mujer asesinada marchó
desde la plaza Libertad frente a la cual
se encuentra el Juzgado en el centro
de la ciudad, hasta el playón del ba-
rrio Sagrada Familia, más conocido
como Barrio Cementerio, en el cual
vivía Ana Barbelli. La columna
marchó acompañando con palmas y
percusión al grito de “ni una menos,
vivas nos queremos” hasta llegar al lu-
gar donde estaba preparado el palco
en el cual se llevaría a cabo el acto.
Mujeres de todas las edades copa-

ron el playón y escucharon atenta-
mente a los oradores. Una psicólo-
ga explicó cómo se desarrollaban es-
te tipo de relaciones, luego se leyeron
diversos textos hasta llegar al docu-
mento en el cual fundamentalmente
se exigía a los gobiernos de Macri y
de Bordet la inmediata declaración
de la emergencia nacional en violen-
cia de género; y al intendente de la
ciudad, Hugo Pitura, que ponga a dis-
posición de las víctimas una casa pa-
ra su contención y protección.
El documento fue fuertemente

aplaudido. Después tomó la palabra
en nombre del municipio el secreta-
rio de Desarrollo Social, Fernando
Albornoz, ya que ni el intendente ni
el vice se hicieron presentes, lo cual

generó malestar entre los presentes.
Albornoz intentó deslindar de su

responsabilidad al juez Boggian y ase-
guró que ya se estaría resolviendo lo
de la Casa de la Mujer.
Luego, tomó la palabra el secreta-

rio de DDHH de la CTA Autónoma
de Entre Ríos, prof. Juan Manuel Bo-
rrero, quien insistió en la implemen-
tación de políticas educativas que abor-
den estas problemáticas, y por último
habló la hija mayor de la víctima. 
El acto se cerró con la firma de un

petitorio que se entregó al intenden-
te, en el que se le pide destine un lu-
gar a la contención de las victimas de
violencia de género y que le exija al go-
bierno provincial y nacional la decla-
ración de la emergencia.  

Una vez más, miles 
de mujeres salimos 
a las calles en el Día
Internacional de Lucha
contra la violencia hacia
las mujeres. Una vez
más gritamos basta de
femicidios. Una vez más,
exigimos al gobierno 
de Macri respuestas
inmediatas para
terminar la violencia
hacia las mujeres.

ROSARIO,SANTA FE. RIO NEGRO.

SALTA.
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Se llevó a cabo en la sede de
Amsafe Rosario la charla “La
educación que tenemos. La
educación que necesitamos”,
organizada por varias
corrientes que integran la
Agrupación docente 4 de abril,
como el Frente de Unidad
Docente, Patria Grande en
Docentes y SUR.

Corresponsal

La charla se realizó con la fina-
lidad de aportar al debate sobre la
nueva ley de educación en Santa Fe.
Participaron el diputado provincial
Carlos del Frade (Frente Social y Po-
pular); el secretario general de Am-
safe Rosario, Gustavo Teres, la se-
cretaria de Prensa del gremio Gra-
ciela Nuño y el secretario adminis-
trativo, Marcelo Quispe.
El diputado Carlos Del Frade ex-

presó en torno a la importancia de
participar del debate sobre una nue-
va ley de educación provincial, que
su intención con la presentación de
un proyecto propio es “participar en
el debate de la educación santafesi-
na, desde el lugar de una izquier-
da amplia, generosa y oyente. Para

nosotros no puede haber reforma
educativa si no hay una reforma im-
positiva de verdad. Esta es una gran
provincia con enorme riqueza y con
una gran desigualdad, y está de-
jando afuera a la gran mayoría de
pibas y pibes que no terminan la es-
cuela secundaria y que después se
convierten en sujetos de las noticias
policiales. Hay que pensar una edu-
cación inmersa en esta realidad, y
por lo tanto una educación como
herramienta de transformación so-
cial para hacer una sociedad más

igualitaria”.
Por su parte Nuño afirmó que “la

educación tiene infinidad de ins-
trumentos, no solo para socializar a
los chicos desde pequeños, hasta la
adolescencia, sino que les puede dar
las herramientas para construir una
realidad distinta. En principio para
defender sus derechos, para respe-
tar los derechos de los otros, para
construir colectivamente -propues-
tas, proyectos-, pero que tengan que
ver con las necesidades populares.
La educación permite eso.”

Sobre la importancia social que
tiene la educación, y en ese marco
que la discusión de una nueva ley
sea amplia y democrática, Graciela
explica: “Decimos que la educación
no va a transformar toda la socie-
dad. Pero todo esto lo hablamos en
el camino en que nosotros logremos
una educación mucho más de-
mocrática, que permita que tanto a
los docentes, como a los padres o los
sindicatos participen de la discu-
sión de cómo encarar la educación”.
“Es importante como pensamos

una ley que dé vuelta un poco estos
lineamientos políticos, que siguen
manteniendo la desigualdad, don-
de sigue habiendo escuelas ricas y
escuelas pobres. El chico que em-
pieza a ver en la escuela a los cientí-
ficos, las condiciones de vida, las con-
diciones del medio ambiente, va a
pelear por eso. Y va a pelear en últi-
ma instancia para mejorar las con-
diciones de vida de todo el pueblo”,
concluyó la secretaria de Prensa del
gremio docente rosarino.
Por su parte, el secretario gene-

ral de Amsafe Rosario, Gustavo
Terés, destacó el rol del gremio pa-
ra profundizar el debate en torno a
los docentes: “Tenemos que lograr
que lamayoría de los docentes de es-

ta provincia se apropien de este de-
bate en términos de lo que debe ser
un proceso de pedagogía; de edu-
car. Los docentes tienen que esta-
blecer un espacio de información,
de deliberación, de diagnóstico, pa-
ra apropiarse de determinadas ca-
tegorías de políticas educativas, y
desde allí empezar a pensar cuáles
deben ser los principales contenidos
de una ley de educación”.
A su vez, resaltó la necesidad de

construir “masa y pensamiento crí-
tico con otros sectores populares”,
entendiendo que la discusión de
una ley no es propia de un sólo sec-
tor. “No debemos pensarnos como
una corporación, sino ubicarnos co-
mo parte de un sector social que ne-
cesita trabajar en conjunto con to-
da la comunidad educativa para po-
der interpelar a los poderes y cons-
truir una nueva mayoría social. Pa-
ra Terés, la ley se da en un marco
político particular ante el avance
de políticas conservadoras: “La ley
es unmomento, hay que pensar que
esa mayoría social, que hoy puede
ser una minoría, tiene que empe-
zar a plantear muchos puntos fren-
te a reclamos que permitan avan-
zar con cierta gradualidad, e inclu-
sive impedir el avance de los secto-
res más retrógrados, más atrasa-
dos, privatistas, mercantilizadores
que son algunas de las iniciativas
que pueden aflorar en esta etapa
del macrismo”. n
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CHARLA EN ROSARIO, SANTA FE

La educación que tenemos, la educación que necesitamos

Conversamos con
la compañera Lidia
Braceras, secretaria
general del
Suteba Quilmes.

El miércoles 23 se hicieron las
asambleas ordinarias de Suteba en
toda la provincia. Se le agregó una
extraordinaria. Las asambleas eran
para discutir la memoria y balance
del Suteba provincial para el perío-
do 2015/2016, y para aprobar una
política gremial para el 2017.
La segunda asamblea, la extraor-

dinaria, tenía que ver con la reforma
de dos puntos del Estatuto: agregar
otro cargo de secretario Adjunto en
el Consejo Directivo provincial, y a
nivel provincial y de seccionales, se
agrega la Secretaría de Género y Di-
versidad. Esto es un reclamo nues-
tro de hacemás de veinte años. Por-
que necesitamos una secretaría de la
Mujer en un gremio mayoritaria-
mente integrado por mujeres, y
además por el gran crecimiento del
movimiento de mujeres en la Ar-
gentina, por la problemática de los
femicidios, el tema del hambre, to-
dos los temas que hacen que la mu-
jer se movilice permanentemente.

La asamblea fue muy trabajada
por nuestros compañeros en las es-
cuelas. Hay que decir que el régimen

de la provincia de Buenos Aires des-
conoce los derechos estatutarios de
los docentes, ha pasado por enci-
ma de esos derechos. Las conquis-
tas que obtuvimos en el Estatuto, co-
mo la licencia gremial para los de-
legados, este gobierno deMaría Eu-
genia Vidal no las reconoce. No jus-
tifica los días que estos delegados se
toman por licencia gremial, y les des-
cuenta el día. Y la injustificación,
además, pone en peligro la conti-
nuidad laboral de los compañeros,
y atenta contra su futura jubilación,
y su ascenso en la carrera docente.
Es muy grave lo que está haciendo
el gobierno de la provincia.

Con el trabajo en las escuelas se
garantizó que participen muchos
compañeros de la asamblea. Hu-
bo también un gran trabajo con los
jubilados. La gente fue a la asam-
blea a defender su sindicato, por-
que si nosotros perdíamos la Jun-
ta Electoral se iba a poner en pe-
ligro la continuidad de nuestra lí-
nea en el sindicato.
La asamblea salió muy bien. Re-

chazamos la memoria y el balance
del Suteba provincial, sin dejar de
reconocer que este año algo han lu-
chado. Han hecho la marcha fede-
ral del 2 de septiembre que fue muy
importante, y algunos paros. Lo pri-
mero a observar es que ninguna de
las medidas se discutió en las es-
cuelas, las decisiones no se toman
democráticamente. Ellos deciden el
día y la modalidad de los paros, y no
hay un plan de lucha, sólo acciones
esporádicas que no dan continuidad
a los reclamos de los docentes.
Además, entendemos que lo pe-

or que hizo esta conducción en este
año es ofrecerle en bandeja el inicio
de las clases, cuando teníamos mo-
tivos suficientes para rechazar el au-
mento que nos ofrecían, si bien fue
de los más altos de los últimos años.
Pero eran insuficientes por el pro-
ceso inflacionario desatado. Sin em-
bargo, la conducción decidió el ini-
cio de clase sin medidas de lucha.
Rechazamos la memoria y el ba-

lance. El balance porque cuando uno
no está de acuerdo con la política,
tampoco podés aceptar en qué se
usaron los recursos del gremio.
Todas las seccionales de la Mul-

ticolor elaboramos de conjunto una
política gremial para el año que vie-
ne, y eso se aprobó en nuestra asam-
blea de Quilmes. Así que estamos
muy contentos, creo que se ha rea-
firmado una línea de independen-
cia del gobierno y de autonomía del
Suteba Quilmes con esta asamblea,
y se garantiza, con la Junta Electo-
ral que se eligió, integrada por com-
pañeros de toda la lista Multicolor,
un proceso eleccionario absoluta-
mente democrático para mayo del
año que viene. n

IMPORTANTE ASAMBLEA DOCENTE EN EL SUTEBA QUILMES

“La gente vino a
defender su sindicato”

Todas las seccionales
de la Multicolor
elaboramos de conjunto
una política gremial para
el año que viene, y eso
se aprobó en nuestra
asamblea de Quilmes.
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El jueves 24 de
noviembre la
Agrupación Nacional
Docente “Ana Sosa”
realizó un sentido
homenaje a esta
docente tucumana,
secuestrada y asesinada
por la dictadura militar.

El Auditorio Eva Perón cedido
por ATENacional, se llenó de emo-
ción la tarde del jueves. Los docen-
tes homenajearon a la “docente, ma-
dre y militante” que llevan como in-
signia de su Agrupación. Militante
del Partido Comunista Revolucio-
nario, secuestrada por la dictadura
videlista el 8 de agosto de 1976 jun-
to al camarada Angel Manfredi,
mientras se encontraban organi-
zando un Día del Niño en la Colo-
nia del Ingenio Concepción para los
hijos de los trabajadores.
Con la presencia de dos de los hi-

jos de Ana, Lucía y Diego Reyna-
ga, entre otros familiares, y una gran
cantidad de docentes, estudiantes y
compañeros de distintos sectores,
Darío Perillo abrió el acto, invitan-
do a ver un impactante video reali-
zado por una nieta de Ana Sosa,
quien lleva su nombre. Duranteme-
dia hora se entremezclan testimo-
nios de quienes la conocieron, y de
sus hijos, trazando una tierna y cer-
tera semblanza de Ana: que “sonreía
con toda la cara”, y sostenía con fir-
meza sus convicciones, incluso du-
rante su cautiverio, como contaron
algunas de las personas que estu-
vieron secuestradas junto a ella. El
video muestra además la incesante
búsqueda de verdad y justicia por

parte de sus familiares y de sus com-
pañeros, así como de los organismos
de derechos humanos, hasta llegar
al reconocimiento de sus restos ha-
ce apenas dos meses. Este video es
un testimonio de la crueldad del ge-
nocidio contado por quienes lo su-
frieron, y es a la vez unamuestra ca-
bal de cómo, sobreponiéndose al do-
lor, nuestro pueblo no ha cejado un
minuto en la pelea por conocer el
destino de los secuestrados, y por el
castigo a los culpables. Lo dice todo
que sea una nieta de Ana Sosa la re-
alizadora.

“Que el nombre
de mi madre siga vigente”
Con un salón conmovido por lo

visto, subieron al palco los oradores:
los hijos de Ana Sosa, Lucía y Die-
go, así comoMarta Gómez, secreta-
ria gremial del Suteba Matanza; y
Rosa Nassif, miembro del Comité
Central del PCR.
Fue destacada la presencia deHu-

go “Cachorro” Godoy, secretario na-
cional de ATE, Otto Vargas, secre-
tario general del Partido Comunis-
ta Revolucionario, Jorge Cardelli, de
Emancipación Sur, Ricardo Bordón,
dirigente de los mineros de Río Tur-
bio, así como compañeros de Liber-
pueblo y de la Comisión de Home-
naje a las Madres de Plaza deMayo
de Quilmes.
Lucía, la hija de Ana, agradeció

y se alegró de que “el nombre de mi
madre siga vigente”. Diego, por su
parte, también agradeció el home-
naje y recodó a una parte de los que
pelearon en estos años por justicia
para sumadre, como los organismos
de derechos humanos y los equipos
especializados en la búsqueda de res-
tos. Luego leyó un texto preparado
por él, en el que hace reflexiones so-
bre sumadre partiendo de dos imá-

genes. Primero sobre los restos en-
contrados de Ana, su significado pa-
ra un hijo y el proceso “desde esos
huesos para ir de la parte al todo,
por eso estos homenajes”. Otra de
las imágenes a la que se refirió Die-
go fue las pantorrillas de su madre,
el recuerdo que de ella le queda a
quien tenía apenas tres años en el
momento de su secuestro, resca-
tando que “las piernas de mi madre
avanzan ante todo y todos, supe-
rando los escollos y los imposibles”.
Marta Gómez planteó: “muchos

de nosotros nos incorporamos a la
Corriente Nacional Docente por lo
que representa el protagonismo de
Ana: mujer, madre, militante, que
nos puede ejemplificar qué es ser
un trabajador de la educación, aga-
rrando con orgullo la tiza pero
abriendo las puertas para que la
escuela sea ese lugar del encuen-
tro con la comunidad, donde las
necesidades dan paso a la organi-
zación. Y esa forma, ese estilo, ese
método en un barrio, en un asen-
tamiento, en una comunidad rural
nos acerca a ese gran anhelo que
perseguía Ana, la educación como
herramienta de liberación, la edu-
cación al servicio del pueblo, y no
de la ideología dominante que a
través del tiempo lucha por some-
ter al pueblo”.
Marta contó: “primero me ganó

el corazón la docente, y después me
conquistó la mujer comunista, la
mujer revolucionaria, la militante.
Y ese día del niño se agiganta y nos
guía permanentemente ofreciendo
un puesto de lucha para terminar
con la opresión. Pero nuestro pue-
blo, nuestra clase obrera no olvida
sus mejores hijos y no paramos has-
ta recuperarla para que Ana nos si-
ga enseñando. Y porque derrota a
sus captores con su silencio”.

Para terminar saludó a los com-
pañeros de la Corriente Nacional
Docente: “a los que hace 30 años di-
rigen los sindicatos docentes, como
Suteba, a los que se preparan para
recuperar los Suteba en las eleccio-
nes del año que viene, y a los que
queremos seguir sosteniendo la re-
cuperación que pudimos lograr ha-
ce cuatro años, teniendo siempre co-
mo guía a Ana Sosa”.

“Tenemos un
compromiso con Ana”
Por último habló Rosa Nassif,

quien trajo algunas reflexiones y re-
cuerdos. “El video no sólo nos per-
mite recuperar quién fue Ana a
través del recuerdo, sino que lo más
impactante es que no sólo uno re-
cupera un hecho tan contundente
como que Ana pudo derrotar a sus
captores con su silencio, sino que a
la vez ha logrado derrotar el silen-
cio que quiso imponer la dictadura
sobre sumemoria, sobre su vida, so-
bre su verdad. Y lo ha hecho a través
de esa cosa tan extraordinaria que
nos han mostrado acá sus hijos, de
que a pesar de esas hilachitas de re-
cuerdos que les quedaron de suma-
mi, la han sabido recuperar de lo
más profundo que tenía ella, que era
esta idea de poder trasmitirles la ne-
cesidad de seguir peleando a pesar
de todo. Y sabemos que pelearon
también para, no sólo salvar ese re-
cuerdo de sumamá, sino para recu-
perar sus restos”.
Resaltó Rosa la integridad de la

vida de Ana, de su lucha para poder
integrar cosas en las que hay tanto
empeño en esta sociedad por diso-
ciar y contraponer: la militancia,
la familia, los hijos, el trabajo. Y su
lucha para que las mujeres asumie-
ran también la defensa de sus dere-
chos y la igualdad en la familia, en

el trabajo y en la militancia social y
política.
Destacó “la importancia que pa-

ra Ana tenía la educación en la do-
cencia. Cuando nosotros descubri-
mos a Mao Tsetung, tardíamente,
yo recuerdo que ella rescataba prin-
cipalmente queMao había sidoma-
estro, y nos decía ‘por eso cuando fue
gran dirigente revolucionario, co-
munista, de la Revolución China,
enseñaba que teníamos dos armas:
el fusil y el marxismo, y que había
que aprender a usar las dos, para po-
der comprender no sólo de dónde
viene el poder, sino también cómo
–junto con la lucha– poder manejar
esa otra gran ciencia, que es la cien-
cia de las leyes sociales’. Por eso Ana
a sus alumnos les hacía leer aMarx,
a Mao, y les planteaba explícita-
mente que la educación es un terre-
no de la lucha de clases; uno de los
terrenos en los que se da en forma
más aguda. Y que los docentes –ella
estaba formando docentes porque
enseñaba en la escuela Normal de
Tucumán y de Simoca– tenían que
liberarse de ese rol que les asignaba
este Estado, de ser reproductores de
las ideas dominantes y de las rela-
ciones sociales de esta sociedad que
había que cambiar, y que era nece-
sario entonces apropiarse –así como
hay que apropiarse de la ciencia pa-
ra transformar la naturaleza–, de esa
ciencia social para unir a la lucha
concreta”.
Relacionándolo al momento ac-

tual Rosa planteó que: “hoymás que
nunca es necesario enfrentar esos
planes no sólo en el terreno de la rei-
vindicación por nuestro trabajo, que
lo paguen como se merece y el pre-
supuesto, toda la flexibilización la-
boral que quieren imponer en la do-
cencia como en todo el movimiento
obrero, echando la culpa a los ma-
estros, a los docentes de la situación
que hay en la educación, cuando son
ellos los principales responsables, si-
no también disponernos a librar esa
lucha en los contenidos y en los mé-
todos, a través de los cuales también
se anuda esa soga de la opresión y
del sometimiento”.
Para concluir dijo: “nosotros te-

nemos un compromiso con Ana y
con todos los que han dado su vida
luchando por una sociedad mejor,
más justa, más igualitaria. El com-
promiso es poder hacer en algúnmo-
mento un gran homenaje, cuando
losMacri, los Trump y todos esos se-
an derrotados por una enorme lu-
cha popular, y que podamos real-
mente con un gobierno popular, del
pueblo, de los trabajadores, decirle
entonces a Ana y a todos los que han
dado su vida: No vamos a olvidar,
no vamos a perdonar, vamos a se-
guir luchando por la memoria, por
la verdad y por la justicia, hasta la
victoria final”.
Entre aplausos y afectuosos abra-

zos con los familiares de Ana, ce-
rramos este homenaje, tras la lectu-
ra de incontables adhesiones de to-
do el país. n
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Homenaje aAna Sosa

DIEGO Y LUCÍA, HIJOS DE ANA, JUNTO A ROSA NASSIF, MARTA GÓMEZ Y DARÍO PERILLO.

Corresponsal

Estuvimos conversando con una
empleada despedida de Aerolíneas
Argentinas y nos contaba que “en
abril del 2016 despidieron a siete tri-
pulantes de cabina de pasajeros en
la empresa, y esto se suma amás des-
pidos en el último año”. Nos relata-
ba que “existe una política de vacia-

miento de la empresa similar a la lle-
vada adelante en el 2001. Ofrecie-
ron jubilaciones anticipadas y a los
que teníamos parte médico prolon-
gado nos fueron estirando los tiem-
pos hasta que se cumpliera el máxi-
mo de dos años para volver a nues-
tras tareas habituales, lo que se lla-
ma reserva del puesto de trabajo.
Fuimos perdiendo los usos y cos-
tumbres: nos descuentan los días

por parte médico por familiar en-
fermo, no tenemos reubicación por
parte médico prolongado. También
tercerizaron seguimientomédico. Se
firmaron actas acuerdo para flexi-
bilizar el tiempo de vuelo de los tri-
pulantes.
“Algunos aun teniendo el alta de

los médicos, e incluso del Instituto
Nacional de Medicina Aeronáutica
y Espacial (INMAE) y la Adminis-

tración Nacional de Aviación Civil
Argentina (ANAC) la empresa les
negó su vuelta al puesto de trabajo”.
Y termina diciendo nuestra en-

trevistada que “con los cambios en
el terreno judicial que se están im-
pulsando para pasar del fuero del
trabajo de la justicia nacional al fue-
ro penal, los trabajadores seríamos
muy perjudicados”. n

HABLA UNA TRABAJADORA DESPEDIDA

“Hay una política de vaciamiento de Aerolíneas Argentinas”



Judiciales rechazan el
proyecto de traspaso
del fuero laboral a la
Ciudad de Buenos Aires.
Medida que afecta
1.460 trabajadores y
según denuncian,
implica una reforma
para la flexibilización.
Conversamos con
Cristian Carro de la
Comisión Interna del
Fuero del Trabajo.

Carro nos introduce sobre cómo
se inicia el conflicto, ya en 1994,
cuando la Reforma constitucional.
“Cuando se crea la Ciudad Autóno-
ma de Buenos Aires, el artículo 129
de la Constitución, le asigna facul-
tades jurisdiccionales a la Ciudad. A
partir de esto se inicia una discusión.
El menemismo interpreta que son
completas y, entonces por decreto,
resuelve transferir todo lo que se lla-
ma la Justicia nacional ordinaria con
asiento en la Capital, que contem-
pla los fueros Comercial, Civil, Pe-
nal y Laboral, y todas las oficinas
que dependen de estos fueros.
Ahí se produjo un conflicto gran-

de –de carácter gremial y político–
que se saldó con una ley que en su
momento se dio llamar la Ley Ca-
fiero, por su autor, Antonio Cafie-
ro. Esa ley le puso límites a esa con-
troversia y planteó las facultades
jurisdiccionales de la Ciudad. Pero
no contempló el pase de la justi-
cia ordinaria.
El PRO, cuando gana las elec-

ciones el 2007 en la Ciudad, reins-
tala la polémica acerca de que los
fueros con asientos en la Capital de
carácter no federal deberían pasar
a la jurisdicción de la Ciudad de
Buenos Aires. Es un tema de dis-
puta política. El gobierno de Cris-

tina Kirchner desoyó los reclamos
permanentes deMacri como jefe de
Gobierno. Ahora, con el triunfo de
Cambiemos en la presidencia y
manteniendo la Jefatura de Go-
bierno de la Ciudad, quieren avan-
zar en la transferencia de los fue-
ros, lo que le interesa a determina-
dos sectores políticos que no sólo
son los del PRO.

—¿Por qué se oponen ustedes al
traspaso del Fuero Laboral?
—Los que nos oponemos al tras-
paso lo hacemos por razones fun-
dadas, de carácter constitucional,
histórico, y queremos reflotar el
debate. Porque está vigente la Ley
Cafiero pero el gobierno intenta
transferir los fueros sin derogar esa
Ley. Intentó primero en marzo:
mandó proyectos para la deroga-
ción del Artículo 8 de la ley Cafie-
ro (que eso abriría la posibilidad
de la transferencia), pero al en-
contrar resistencia en el Senado,

elige ahora el camino de unos su-
puestos convenios de transferen-
cia, a firmarse entre el Estado de
la Ciudad y el Estado Nacional.

—¿En qué afecta ese traspaso a
los trabajadores?

—El empleado judicial del Foro La-
boral tiene una especialidad muy
clara y concreta en lo que respecta
al derecho protectorio del trabajo.
Eso abarca, inclusive, las leyes de
riesgo de trabajo. Acá, el empleado
judicial tiene puesta la camiseta de
la protección del trabajador frente
al empleador. En consecuencia:Ma-
cri avanza sobre el traspaso pero en
simultáneo intenta reformar la Ley
de Riesgo de Trabajo reduciéndola
a su mínima expresión. Con el mis-
mo carácter que le había impregna-
do Menem en su momento que de-
rivó en una lluvia de inconstitucio-
nalidades, que recién fueron resuel-
tas cuando asume la nueva Corte en
el 2004. Ahora, Cambiemos quiere
volver todo eso para atrás. El tras-
paso del Foro Laboral tiene una fi-
nalidad política. Porque este fuero
fue creado en mayo de 1944, por el
que ocupaba en ese momento la Se-
cretaría de Trabajo y Previsión, Juan
Domingo Perón.
El Fuero Laboral representa la

defensa de la clase trabajadora por
la vía jurídica. No es más que una
posición política trasladado al len-
guaje jurídico. Ahora, el macrismo
utiliza el debate acerca de si la jus-
ticia ordinaria tiene que ser de la
Ciudad o tiene que seguir siendo
de la Nación, como un telón para
tapar su verdadera intencionalidad
política.

—¿Cómo es la situación de los
juzgados y qué implicaría el
traspaso?
—Nosotros tenemos 80 juzgados,
34 están sin juez. La intención de
Macri es transferir 30 juzgados a la
Ciudad de Buenos Aires y poner jue-
ces del macrismo. Entonces ahí tam-
bién hay un trasfondo político.
Esos 30 juzgados tienen en trá-

mite, en promedio, unas 4.500 cau-
sas cada uno. La propuesta de Ma-
cri es transferirlos vacíos y, repartir
los expedientes entre los 50 juzga-
dos que quedarían en la Nación. Co-
mo consecuencia, un juicio que du-

ra tres a cinco años, pasaría a durar
seis a ocho años. Un trabajador que
llega reclamando un crédito ali-
mentario en base a un conflicto de
carácter laboral, que en teoría de-
bería resolverse en seis meses, de-
morará en tener sentencia firme en-
tre siete a ocho años.

—¿Cuáles son las perspectivas?
—Nosotros dirigimos la Comisión
Interna del Fuero del Trabajo. So-
mos un frente único de oposición a
la conducción nacional pero alrede-
dor de este tema, más allá de las di-
ferencias que tengamos, queremos
enfrentar juntos esta amenaza del
traspaso. En ese marco, está todo el
fuero convulsionado, con asamble-
as permanentes. El martes 20 hici-
mos un paro parcial con moviliza-
ción a la Cámara del Trabajo –ya
habíamos hecho una el 6 de octubre
y después un acto muy importan-
te, el 26 de octubre– y logramos que
Piumato se sumara a esta movida e
impulsara un paro parcial con mo-
vilización. A eso nosotros le inclui-
mos un paro de 24 horas, que tu-
vo un 85% de acatamiento. Hace
años que no veía un parate de la Jus-
ticia laboral de esa magnitud. Y el
jueves 24 hicimos un acto frente a
la Cámara del Trabajo, con unamo-
vilización de más de 700 personas,
donde confluyeron distintos secto-
res del ámbito laboral, abogados,
asociaciones de abogados, y tam-
bién referentes de las centrales obre-
ras: Juan Carlos Smith por la CGT,
Yasky por la CTA, y por la CTA
Autónoma, Hugo Blasco.
Ese mismo día a la tarde, un gru-

po de magistrados se presentó en
el Senado de la nación, hablaron
con varios senadores y trascendió
que el ministro de Justicia habría
anticipado que iban a rever esta de-
cisión, de firmar los convenios el
30 de noviembre para abrir el de-
bate alrededor de estos temas. No
obstante eso, junto con la conduc-
ción nacional tiramos un paro pa-
ra el 30 de noviembre. n

hoy / número 1646 12campo popular

Macri avanza sobre el
traspaso pero en
simultáneo intenta
reformar la Ley de Riesgo
de Trabajo reduciéndola
a su mínima expresión.
Con el mismo carácter
que le había impregnado
Menem en su momento
que derivó en una lluvia
de inconstitucionalidades.

TRABAJADORES JUDICIALES DE LA CIUDAD DE BUENOS AIRES

Contra el traspaso de los fueros

Corresponsal

El miércoles 23 de noviembre,
por iniciativa del Movimiento de
Unidad de Secundarios (MUS), los
estudiantes secundarios de San Ni-
colás salimos a la calle a reclamar-
le al intendente Passaglia (FPV) que
destine presupuesto para imple-
mentar el boleto educativo gratui-
to, que ya es ley provincial, en nues-
tra ciudad. En la jornada tuvo un
gran protagonismo el CETU (Cen-
tro de Estudiantes Técnicos Unidos
– EEST N°2), y se sumaron chicos
y chicas de la EES N° 9 (ex Nacio-
nal), EEST N°4, EEMN°2 y el Co-
legio Los Aromos.
Esta es la tercera movilización

que hacemos en el año. La prime-
ra, el 6 de mayo, fue mientras la Ley
aún no se había reglamentado. Una
vez que conseguimos que Vidal hi-
ciera esto último y nos enteramos

que no la iban a aplicar al boleto ur-
bano de cada Municipio, tuvimos
que apuntar directamente al inten-
dente y al Concejo Deliberante, ya
que así como hay plata para tantas
cosas, tiene que haber plata para el
boleto. Más en momentos de ajus-
te como el que estamos viviendo,
donde la inflación y la falta de la-
buro de nuestros viejos complican
la permanencia en las aulas. Así, nos
movilizamos el 15 de septiembre y
el último miércoles.
Lo preocupante es que en nin-

guna de las dos últimas marchas sa-
lieran a recibirnos el petitorio. Pas-
saglia, patrón de estancia, hace oí-
dos sordos como si no fuera a tener
consecuencias. Con lo que nos plan-
teamos ir al día siguiente, jueves, al
Concejo Deliberante. Ahí, efectiva-
mente, nos recibió la presidenta Jor-
gelina Glorio, quien se mostró dis-
puesta a recibir los petitorios y las
firmas juntadas, las cuales entre-

gamos al día siguiente con una no-
ta formal. El año va terminando y
todavía no tenemos novedades, pe-
ro las marchas han tenido repercu-
sión en los medios y vamos encon-
trando formas de presionar al go-
bierno para abrirle la mano. Es cla-
ve seguir con iniciativas de lucha
que puedan unir al conjunto de los
secundarios y terciarios.

Meses de lucha y crecimiento
Esta marcha coronó un período

de lucha y crecimiento para el
MUS, durante el cual los com-
pañeros del CETU lograron ganar
la conducción del centro en la
EEST N°2 y tuvimos varias inicia-
tivas que nos pusieron en la calle y
en contacto con nuestros com-
pañeros para salir a pelear.
Fue también un período de in-

tensos debates que nos fortalecie-
ron. Fuerzas kirchneristas de la ciu-
dad, con centro en la Celeste de Su-

teba, armaron laUEN (Unión de Es-
tudiantes Secundarios), con el ar-
gumento de que elMUS era unmo-
vimiento partidizado y que ellos eran
“apolíticos” y que eran los que iban
a pelear por los derechos de los es-
tudiantes. Esto sirvió para defender
al movimiento y su carácter de fren-
te único donde tienen lugar distin-
tas ideas, unidas para luchar por la
escuela del pueblo liberado. Asi-
mismo, invitamos a la UEN a la
marcha y brilló por su ausencia…
una manera curiosa de defender

nuestros derechos.
Por último, en los balances y dis-

cusiones que se dieron, nos queda
clara una cosa: que el año que vie-
ne nos tenemos que preparar para
dirigir en todas las escuelas donde
tenemos incidencia. Ya que sólo así,
con centros de estudiantes y cuer-
pos de delegados que hagan parte
al conjunto de los pibes en la lucha
por nuestros derechos, vamos a po-
der ser cientos en la calle y vamos a
tener más fuerza para abrirle la ma-
no al gobierno. n

ESTUDIANTES SECUNDARIOS DE SAN NICOLÁS, BUENOS AIRES

Siguen luchando por el boleto
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Con un torneo de fútbol
femenino y masculino
en el Parque Camet, el
19 de noviembre se dio
lanzamiento al
movimiento
#Niunpibemenosporlad
roga en Mar del Plata.

Corresponsal

Participaron 18 equipos en un
excelente clima de compromiso con
la consigna que tiene como objeti-
vo fomentar que el deporte, la edu-
cación y la cultura sean la alterna-
tiva para una juventud transfor-
madora, que aleje a los jóvenes de
las drogas. Sin criminalizarlos ni
estigmatizarlos, ya que con el agra-
vamiento de la situación económi-
ca y social, producto del ajuste bru-
tal que sufre nuestro pueblo, se ge-
nera un caldo de cultivo para el
avance de estas problemáticas.
“Peleamos por una juventud

transformadora, creativa y alegre
que luche por sus derechos a una
educación de calidad y liberadora,
por trabajo digno y acceso a la cul-
tura y el deporte”, sostuvo uno de
los organizadores. Entre los recla-
mos planteados en la jornada es-
tuvieron: la declaración de la emer-
gencia nacional en adicciones, ma-

yor presupuesto estatal para una
asistencia integral y en condicio-
nes dignas, despenalización al con-
sumo para frenar con la crimina-
lización a los/as jóvenes, basta de
maltrato policial, más y mejores
propuestas culturales y deportivas,
leyes educativas de prevención a
las adicciones en las escuelas, jus-
ticia para Lucía Pérez, justicia por
Luciano Arruga y el padre Viroche.
Desde las 6 de la mañana llega-

mos al parque para cortar el pasto,
marcar las canchas, poner las re-
des, el sonido, las banderas y el buf-
fet con un día soleado y la alegría
de lanzar el movimiento con una
actividad donde participaron más
de 200 pibes y pibas de secunda-
rios, universitarios (enfermería, in-
geniería y humanidades), de dife-
rentes barrios (que llegamos por la
CCC o por el trabajo en el Plan Fi-
nes), del movimiento de mujeres y

algunos docentes.
Hubo jóvenes que fueron a par-

ticipar por tener acuerdo con el
movimiento y otros fueron por el
fútbol y al final de la tarde hicie-
ron suya la consigna. Fue muy im-
portante hacer la semana anterior
la reunión con los capitanes para
discutir y acordar el espíritu de la
iniciativa, esto se notó luego en el
desarrollo, ya que no hubo ningún
tipo de conflicto sino un clima de
fraternidad.
Todos los equipos antes de arran-

car los partidos se sacaron una fo-
to con el cartel y filmaron unas pa-
labras sobre la importancia del mo-
vimiento, esto nos ayudó a difundir
el torneo en las redes sociales.
Equipos masculinos: Los Pibes,

Media 2, Los Icardis, 76, Los gue-
rreros de la gorda, Lista azul de la
15, Azul y Blanca, Los leones de La
Herradura, El rejunte, C.A. Ranch,

Vt. De la Herradura y Etchepare.
Equipos femeninos): NiUnaMenos,
Las mini leonas, MardeMonas, Las
leonas, Metro y Medio y Media 2.
El primer puesto se lo llevó el

equipo masculino del barrio Et-
chepare y femenino el equipo NiU-
naMenos; los premios fueron ca-
misetas con la consigna #NiUnPi-
beMenosPorLaDroga. El segundo
puesto lo ganaron los chicos de la
Escuela secundaria Nº15 “Lista
Azul de la 15” y las mujeres de Me-
tro y Medio, recibieron medias de-
portivas y una pelota de fútbol por
equipo, los chicos de la escuela 15
le donaron la pelota a la escuela,
ya que se encontraba alentando la
vicedirectora.
Esta primera jornada fue cen-

tralmente organizada desde la JCR
junto a compañeros del MUS, CE-
PA, Mar de Lucha, CCC, Agrupa-
ción de Docentes Azul y Blanca de

Suteba y Pequeños Luchadores. Fue
muy importante el apoyo y colabo-
ración de camaradas del PCR. Con-
tamos con la adhesión del padre
Héctor “Chobi” Díaz, de muchos
artistas marplatenses, y la colabo-
ración de la Facultad de Ciencias
Exactas, Humanidades y de la Se-
cretaría de Bienestar.
Entendemos que haber lanzado

este movimiento es un gran acier-
to político de la JCR, que lejos de
sectarizarnos nos ayuda a ampliar
y romper el cerco, la iniciativa nos
permitió llegar a cientos de jóve-
nes y familias de diferentes secto-
res. Además, ayuda a la discusión
contra el individualismo, ya que la
consigna pone el centro en un pro-
blema de clase: la droga está des-
truyendo principalmente a los de
abajo. Esta actividad fue un paso
importante en nuestra campaña de
afiliación y reempadronamiento y
se van sumando muchos nuevos
compañeros y compañeras.
Nos posiciona como fuerza an-

te un tema muy sentido por las ma-
sas y que las clases dominantes lo
utilizan para el control, el miedo y
la división de los de abajo. Es un
negocio a costas de nuestra juven-
tud y su futuro. Por eso lo trabaja-
mos con la idea de seguir am-
pliando el movimiento ya que es-
ta consigna y esta batalla debe ser
patrimonio de todo el pueblo. n

MAR DEL PLATA

Exitoso lanzamiento delmovimiento
#Niunpibemenosporladroga

PARTICIPARON MÁS DE 200 PIBES

Corresponsal

El domingo 27 de noviembre se
realizó un torneo de fútbol en la Pa-
rroquia Salesiana Nuestra Señora
de la Merced, bajo la consigna “Ni
un pibe menos por la droga”.
Cuando fuimos a hablar con el

padre Quique sobre la construcción
del movimiento #NiUnPibeMenos-
PorLaDroga, vimos de hacer activi-
dades concretas. Ahí surgió la idea
de organizar un torneo de fútbol co-
mo primera iniciativa, para cerrar el
año habiendo hecho algo.
Arrancamos con una charla de

apertura, donde expusimos el por-

qué de construir el movimiento y
la importancia de poner al depor-
te y al arte como alternativa a la
droga y dejarla fuera de juego. El
torneo se llevó a cabo en la canchita
de la Parroquia Don Bosco y par-
ticiparon jóvenes de 14 a 16 años.
Por suerte el día acompañó y pa-
samos una linda tarde con la bue-
na onda de todos los pibes mien-
tras se jugaban los partidos. Los
ganadores del torneo se llevaron
una gorra del movimiento, además
todos los participantes fueron in-
vitados a formar parte de este es-
pacio que le dice “si al deporte y la
cultura y no a la droga”.
Llegando al final de la jornada dos

jóvenes raperos llamados “Natural
Crew” cantaron unos temasmientras
el resto de los presentes compartían
unas hamburguesas. Al terminar el
campeonato el padre Quique dirigió
unas palabras a los pibes resaltando
la importancia de este movimiento

que no para de crecer y felicitó a los
jóvenes por sumarse a estas iniciati-
vas. Adelantó que habrá nuevas acti-
vidades bajo elmismo lema, para lu-
char para luchar por políticas que ga-
ranticen el acceso a la cultura, el de-
porte, y el trabajo digno.n

El encuentro se realizó los días
11 y 12 de noviembre en la
ciudad de Rosario. Fueron
convocantes: el Foro por la
Niñez, Fundación Che Pibe,
Niñez y Territorio y ATE CTA A.

Participaron más de mil com-
pañeros de 14 provincias (Córdoba,
Jujuy,Mendoza,RíoNegro, SantaFe,
CABA, Neuquén, Santiago del Este-
ro, Tucumán, EntreRíos). Organiza-
ciones sociales, comunitarias, traba-
jadores del estado y estudiantes. Tam-
bién participaron compañeros de Pa-
raguay y de Uruguay, quienes com-

partieron su experiencia de trabajo
con niños y niñas.
Durante los dos días se desarro-

llaron ponencias y mesas de traba-
jo. Desde LaMatanza hemos parti-
cipado en las ponencias de: Violen-
cia; sistema de Responsabilidad Ju-
venil; Educación; Medio ambiente
y Organización del trabajo para la
promoción y protección de los de-
rechos del niño. También participa-
mos en las mesas de trabajo de Sa-
lud mental y Organizaciones popu-
lares en la promoción y protección
de derechos del niño.

Ejes centrales de debate

Estos son algunos de los temas
que se han discutido y trabajado en
el Encuentro de nacional por la
niñez:
La plena implementación de las

leyes de: Protección y promoción de
los niños niñas y adolescentes
(13298), ya que el 40% de los niños
de nuestro país son pobres ymás del
50% tiene derechos vulnerados; y la
Ley de Responsabilidad Penal Ju-
venil (13634), teniendo en cuenta
que el 50% de los jóvenes que han
estado privados de su libertad rein-
ciden en el delito.

La profundización del vacia-
miento de las políticas públicas pa-

ra la niñez.
La droga en los barrios, y el nar-

cotráfico. En este tema los compañe-
ros de la organización social de Pocho
Lepratti, contaron su experiencia de
trabajo en los barrios, donde deben
enfrentar a la policía y a los narcos que
reprimen y usan a los pibes.
La presencia del Estado a través

de la militarización en los barrios,
la implementación de prácticas re-
presivas en los institutos de meno-
res, la precarización laboral, la falta
de presupuesto para los servicios lo-
cales y zonales.
Las condiciones de trabajo de los

trabajadores del estado y las orga-
nizaciones sociales. La necesidad de
organizarnos a través de ATE. (El
90 % de los trabajadores sociales
trabajan en el Estado, y solo el 30%
esta sindicalizado). Los compañe-
ros del servicio zonal de Quilmes

contaron su situación de precariza-
ción laboral y la persecución que su-
fren por parte del gobiernomunici-
pal y provincial.
Se habló sobre el Proyecto de Ley

del Trabajador Comunitario.
Por último se definió: próximo

encuentro en la provincia de RíoNe-
gro en el 2018. Jornada nacional por
la niñez el 9 de mayo del 2017.
Esta experiencia podría ser el pun-

tapie para organizar un espacio de
niñez enLaMatanza, ya que tenemos
mucho para contar, mucho por re-
clamar y sobre todomucha experien-
cia para compartir. Estamos en las sa-
las, en las escuelas, en los hospitales,
en las organizaciones sociales, luga-
res por donde circulan los chicos de
los barrios pobres y quepadecen adia-
rio la vulneración de sus derechos.n

Gisela, delegada ATE Matanza

11 Y 12 DE NOVIEMBRE EN LA CIUDAD DE ROSARIO

2° Encuentro nacional por la niñez

NI UN PIBE MENOS POR LA DROGA

Campeonato de fútbol
5 en Ensenada
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El jueves 24 de
noviembre falleció a los
96 años Marcos Ana, el
preso que más tiempo
pasó en las cárceles
franquistas: entró
con 19 años en 1939
y salió en 1961.

FernandoMacarro Castillo, que
tomó su seudónimo de los nombres
de sus padres,Marcos y Ana, se alistó
con sus jóvenes 16 años, en 1936, en
el batallón de milicias “Libertad” de
las Juventudes Socialistas Unifica-

das; tuvo que dejar el campo de ba-
talla por ser menor de edad. A los
18, ya afiliado al PC, se incorporó al
ejército republicano. Derrotada la
República por la coalición entre
Franco y los fascistas alemanes e ita-
lianos, fue apresado en 1939.
En la cárcel comenzó a escribir

poesías, que fueron sacadas por dis-
tintos medios. Sobre esto recuerda
el poeta que, además de sobornar a
guardias, o contar con quienes
“tenían ideas proclives a las nues-
tras”, algunos compañeros que salían
en libertad memorizaban los poe-
mas para luego transcribirlos. “Pe-
ro a más de uno se le olvidó un ver-
so y lo ponía de su cosecha”. Daba

igual porque el objetivo era “reflejar
nuestro calvario”.
Además de escribir poemas,Mar-

cos Ana organizó revistas clandes-
tinas en la cárcel, así como veladas
a distintos escritores, como la lla-
mada “Homenaje a voz ahogada”,
dedicada a Rafael Alberti y María
Teresa León. Organizó también una
amplia biblioteca clandestina, ca-
muflando libros entrados a la pri-
sión en los autorizados por la direc-
ción del penal.
La pelea por la libertad de Mar-

cos Ana fue tomada por las princi-
pales personalidades de la época co-
mo Picasso, Neruda, Rafael Alber-
ti, YvesMontand,Michel Piccoli, Je-
an Paul Sartre, entre muchísimos
otros. El 17 de noviembre de 1961
fue liberado gracias a un decreto que
establecía la amnistía para “todos
los presos conmás de 20 años inin-
terrumpidos de cárcel”. Marcos Ana
era el único en esa condición.
Su libro de memorias, de 2007,

lleva por títuloDecidme cómo es un
árbol, toda una definición de las con-
diciones de encierro del franquismo.
Allí cuenta, en primera persona, sus
experiencias en la cárcel y los pri-
meros días en libertad, entre ellos el
delicioso relato de su primera “no-
che de amor”, con una prostituta,
con 500 pesetas que le había dado
un amigo. “Se llamaba Isabel y era
morena, de ojos grandes, hermosí-
sima…” le contóMarcos Ana al dia-
rio El País. “Fue incapaz de tocarla.
Al final, decidió contarle su historia.
Cuando, al volver a casa, descubrió
que le había vuelto a meter las 500
pesetas en el bolsillo, Marcos deshi-
zo corriendo el camino hasta ella.
Pero antes de llegar a su pensión, de-
cidió que si aquel día pagaba arrui-
naría para siempre el recuerdo de la
noche anterior. Entró en una floris-
tería y pidió 500 pesetas en flores.
En la tarjeta escribió: ‘Para Isabel,
mi primer amor’”.
Tras su liberación, Marcos Ana

continuó vinculado al PC de España,
en particular al sector de Santiago
Carrillo. Si bien no compartimos
muchas de sus definiciones de los
últimos años, valoramos sus poemas
escritos en la cárcel y su testimonio

de lucha, que lo llevó a publicar a los
93 años unmanifiesto a la juventud
tituladoVale la pena luchar. Allí afir-
ma que hay que “seguir calentando
las calles y las plazas porque en la
calle está la fuerza“, y subraya “El in-
dividualismo nos pierde. Nos resta
fuerza... Siempre he pensado que vi-
vir para los demás ha sido la mejor
manera de vivir para mí mismo”. Y
añade: “No es un sacrificio; es com-
partir la felicidad. La felicidad no
consiste en que sobre la comida, ten-
gas un coche, un buen estatus social,
ganes dinero o compres cosas. La fe-

licidad consiste en que no te falte un
proyecto en la vida y puedas com-
partirlo con los demás”.
Ha muerto Marcos Ana, comu-

nista y poeta, que afirmó “Ni un
muerto, ni mil muertos, ni todos los
muertos del mundome pueden de-
volver a mí estos trozos de mi vida
que yo he dejado en los patios y en
las celdas de las cárceles. Lo único
que me podría recompensar un po-
co la vida es ver triunfantes los ide-
ales por los cuales yo he luchado, por
los cuales ha luchado toda una ge-
neración”. n

MURIÓ EL POETA Y COMUNISTA ESPAÑOL

Marcos Ana

Para
escuchar

FM 102.7. De La Matanza a todo el país

Radio Arraigo
Comunitaria
Por Internet: www.fmarraigo.com
Tel.: 4698-4715.
email: info@fmarraigo.com
Sábados de 11 a 13 hs. escuchá el
programa de Juan Carlos Alderete.
Miércoles de 15 a 16 hs, el programa del MIJP.

En calle viva
Programa político y cultural

Lunes de 17 a 19 hs.
Radio Sur FM 88.3

Por Internet: www.radiosur.org.ar
encalleviva.blogspot.com.ar. Face y Twitter:
encalleviva. Correo: encalleviva@gmail.com
www.encalleviva.blogspot.com

Escuchá al columnista político del semanario hoy,
todos los martes y jueves a las 9 hs.

AM 650 Radio Belgrano. En Ayer y hoy, con Miguel
Ángel De Renzis.
de lunes a viernes de 6 a 10 hs.
www.belgrano650.com.ar Tel: 4535-5900 y 4313-8575

RicardoFierro
en la radio

El viernes 18 de noviembre en la
ciudad de San Nicolás realizamos la
charla debate y presentación del li-
bro de la santafesina ElenaMonca-
da. YYoo  eelliijjoo  ccoonnttaarr  mmii  hhiissttoorriiaa es un
relato consciente, en primera per-
sona sobre su niñez y adolescencia,
y principalmente, los 18 años que
pasó en situación de prostitución. 
Luego del 31 Encuentro Nacio-

nal de Mujeres, la Multisectorial de
Mujeres de la ciudad, de la que for-

mamos parte, decidió realizar esta
actividad en el marco del Mes de la
No Violencia hacia las mujeres. De-
cidimos hablar sobre trata y prosti-
tución. Con una muy buena convo-
catoria, los presentes se conmovie-
ron tras el relato de Elena. Quedó
muy claro para todos que la prosti-
tución no es un trabajo, que es vio-
lencia hacia las mujeres que aún su-
frimos una doble opresión. 
Además, nos quedó claro cómo

operan estas redes, las formas de in-
gresar a la prostitución y también el
abandono por parte del Estado ha-
cia las mujeres y la presencia acti-
va que tiene en las redes de trata y
prostitución. 
Por todo esto, seguiremos en las

calles reclamando al gobierno polí-
ticas públicas integrales, desmante-
lamiento de las redes de trata, pre-
supuesto para las leyes y más opor-
tunidades como mujeres. n

PRESENTACIÓN DEL LIBRO “YO ELIJO CONTAR MI HISTORIA” EN SAN NICOLÁS

La trata y la prostitución son 
dos caras de la misma moneda

Mi casa y 
mi corazón
(sueño de libertad)
Si salgo un día a la vida
mi casa no tendrá llaves:
siempre abierta, como el mar,
el sol y el aire.

Que entren la noche y el día,
y la lluvia azul, la tarde,
el rojo pan de la aurora;
La luna, mi dulce amante.

Que la amistad no detenga
sus pasos en mis umbrales,
ni la golondrina el vuelo,
ni el amor sus labios. Nadie.

Mi casa y mi corazón
nunca cerrados: que pasen
los pájaros, los amigos,
el sol y el aire.

Decidme cómo
es un árbol
Decidme cómo es un árbol,
contadme el canto de un río
cuando se cubre de pájaros,
habladme del mar,
habladme del olor ancho del
campo
de las estrellas, del aire.

Recitadme un horizonte sin
cerradura
y sin llave como la choza de un

pobre,
decidme cómo es el beso de una
mujer,
dadme el nombre del amor
no lo recuerdo.

22 años, ya olvidé
la dimensión de las cosas,
su olor, su aroma,
escribo a tientas el mar,
el campo, el bosque, digo
bosque
y he perdido la geometría del
árbol…

Hablo por hablar asuntos
que los años me olvidaron.
No puedo seguir:
escucho los pasos del
funcionario.

Mi corazón 
es patio
A María Teresa León 

La tierra no es redonda:
es un patio cuadrado
donde los hombres giran
bajo un cielo de estaño.
Soñé que el mundo era
un redondo espectáculo
envuelto por el cielo,
con ciudades y campos
en paz, con trigo y besos,
con ríos, montes y anchos
mares donde navegan
corazones y barcos…
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El miércoles 23 se
realizó en el anfiteatro
del Bauen un acto por
los 99 años de la
Revolución bolchevique.
A sala llena se vivió 
una jornada con
características
inhabituales.

El panel estuvo conformado por
10 compañeros representativos de
diferentes corrientes de nuestra iz-
quierda. Tras la bienvenida a cargo
de Sebastián Ramírez (coordinador
de la Comisión para el Centenario
de la Revolución de Octubre) hicie-
ron uso de la palabra Osvaldo Ba-
yer, Alejandro Bodart (Movimiento
Socialista de los Trabajadores), Ju-
lio Gambina (Corriente Política de
Izquierda), Mario Mazzitelli (Parti-
do Socialista Auténtico), Claudio
Spiguel (Partido Comunista Revo-
lucionario), Jorge Cardelli (Eman-
cipación Sur), Jaime Fuchs, Eduar-
do Furno (Partido Revolucionario
Marxista Leninista), Néstor Kohan
y Carlos Ponce de León (Partido Re-
volucionario de los Trabajadores).
Nadie escapaba al temor de una

duración excesiva del acto en fun-
ción de la extensión del panel. Tal
posibilidad fue explícitamente seña-
lada como un “costo” de la iniciati-
va unitaria. No obstante ello las in-
tervenciones fueron breves, la pre-
ocupación se fue disipando y nadie
se movió de los asientos hasta el fi-
nal del acto.
Cada cual dijo lo suyo. Nadie se

guardó nada. ¿Ello lleva necesaria-
mente a la discordia? Todo lo con-
trario. La franqueza es la condición
de posibilidad para encarar cual-
quier acción en común. Y el espíri-
tu que viene presidiendo esta ini-
ciativa es el del respeto y camara-
dería para empujar un Centenario
unitario y de masas. Tal propósito
estuvo expresamente señalado en to-
das las exposiciones.
En la ocasión se presentó la edi-

ción centenario de EEll  IImmppeerriiaalliissmmoo
ffaassee  ssuuppeerriioorr  ddeell  ccaappiittaalliissmmoo, con
prólogos de distintos representan-
tes de la izquierda y se anunció que
han comenzado las tareas para ree-
ditar con la misma modalidad EEll  EEss--
ttaaddoo  yy  llaa  RReevvoolluucciióónn. Dos de las
obras fundamentales de Lenin. Un

generalizado orgullo nos recorre por
haber sido parte de este trabajo tan
bien logrado.
Uno de los motorizadores de la

Comisión desde sus inicios, Carlos
Chile, imposibilitado de concurrir,
estuvo tan presente como el que
más, saludado en varias de las in-
tervenciones. El PCR estuvo pre-
sente con una numerosa delega-
ción encabezada por su secretario
general Otto Vargas.

Palabras de Osvaldo Bayer 
y Claudio Spiguel
OOssvvaallddoo  BBaayyeerr leyó lo que él es-

cribió para el Prólogo de El impe-
rialismo de Lenin, resaltando la pre-
cisión de Lenin en su definición de
imperialismo: “desigualdad y ex-
plotación. Y a la vez sometimiento
de los pueblos del mundo”.
CCllaauuddiioo  SSppiigguueell del PCR partió

de la obra EEll  iimmppeerriiaalliissmmoo, escrita
por Lenin en Suiza en un momento
en que se desataba la Primera Gue-
rra Mundial: “En esas condiciones
fue escrito este libro, desde ya que
había un partido y que había un pue-
blo que había tenido múltiples lu-
chas y revoluciones previas, pero en
el momento más oscuro este libro
iluminó la base económica de esa
guerra. Demostró que la única sali-
da para acabar con la guerra era ha-
cer la revolución, dar vuelta los fu-
siles y enfilar contra el propio go-
bierno, al revés de matarse unos a
otros los obreros y los pueblos de las
potencias imperialistas”.
Afirmó Spiguel que a partir de la

revolución rusa, que dio vuelta los

fusiles y convirtió esa guerra en la
tumba del imperialismo en una sex-
ta parte del globo. Las masas obre-
ras y campesinas fueron dirigidas
por un partido con una visión teó-
rica y política que supo unir en tor-
no suyo a los grandes protagonis-
tas que fueron esos millones de
obreros y campesinos que lucharon
por la paz, el pan y la tierra. Inau-
guraron una nueva etapa en la his-
toria del movimiento revoluciona-
rio. En un proceso el desarrollo de
la revolución socialista llegó a abar-
car a un tercio de la humanidad.
Además, aseguró Spiguel, la Revo-
lución Rusa fue como un rayo de
luz fulgurante para las perspecti-
vas de la larga lucha de los pueblos
y naciones oprimidas por el impe-
rialismo; los pueblos coloniales, se-
micoloniales y dependientes.
Se refirió luego a las verdades que

alumbró la Revolución Rusa y sus

realizaciones que hoy quieren ser se-
pultadas: primero, que fueron mi-
llones los que resistieron la inter-
vención del 14 potencias, y pudieron
mantener el poder, iniciar un cami-
no difícil, tortuoso, pero con una sig-
nificación muy distinta para las
grandes masas, que el camino que
ofrece el capitalismo a los pueblos
de hoy. Un camino en el que se de-
mostró que empezaron a aparecer
nuevas relaciones sociales, nuevas
relaciones de producción, donde el
móvil de la producción no fue –co-
mo se dice ahora, que es el único po-
sible- la ganancia, sino que al con-
trario, el móvil pasó a ser satisfacer
las necesidades crecientes del pue-
blo en todos los planos y construir
el socialismo y avanzar hacia la so-
ciedad sin clases.
La otra verdad es que hubo un

Estado de nuevo tipo, como decía el
leninismo: un Estado instrumento
de las mayorías, la democracia pro-
letaria, los soviets obreros y campe-
sinos, para poder por primera vez
ejercer el poder sobre una minoría,
destruir esa vieja máquina estatal
zarista y burguesa, y ejercer ese po-
der mayoritario sobre una minoría.
Por eso pudieron triunfar y por eso
pudieron sostenerse, contra los au-
gurios del mundo entero.
Planteó Spiguel que el socialismo

se expandió hasta un cierto mo-
mento, la lucha de clases continuó,
y luego esas experiencias que llega-
ron a abarcar a un tercio de la hu-
manidad fueron derrotadas. Y al ser
derrotadas, la burguesía mundial,
del oeste y del este, buscó categori-

zar con el estigma del fracaso estas
experiencias: fracaso de los objeti-
vos, fracaso de las luchas, fracaso de
las realizaciones, fracaso de la teoría
que las alumbraron.
“Ahí vino la revancha. Revancha

que tuvo un aspecto ideológico im-
portante difundiendo mentiras e
infundios sobre la Revolución Ru-
sa. Esta revancha adquirió propor-
ciones gigantescas con la derrota
de esas revoluciones, incluyendo la
operatoria de confundir las expe-
riencias del socialismo -con todas
sus dificultades-, con los regíme-
nes restauradores del capitalismo
que, aun con fachada socialista, fue-
ron en realidad lo contrario, la ne-
gación y la tumba del socialismo.
Esa es la operación más mentirosa
y confusionista”.
Más adelante Spiguel señaló que

no conmemoramos sólo para recti-
ficar la verdad histórica; conmemo-
ramos de cara al presente y al futu-
ro. Hay elementos en el análisis de
Lenin que están en el mundo actual
y que por eso son fundamentales pa-
ra investigar la nueva realidad, los
nuevos problemas en función de la
lucha revolucionaria.
Por último, resaltó que también

tapan no solo aquellas verdades re-
sumidas en experiencia histórica,
resumidas en teoría, sino que ta-
pan las luchas de hoy en todo el
mundo. No bastan las condiciones
objetivas que son forjadas también
por los hombres, sino que hacen
falta fuerzas revolucionarias; par-
tidos que puedan unir en la diver-
sidad a todos los sectores popula-
res en torno a la clase obrera, inte-
resados en encontrar ese sistema
en cada país. Hay una búsqueda y
hace falta poder desarrollar esas re-
laciones, esas fuerzas organizadas
que puedan guiar la lucha por un
camino revolucionario. 
En nuestro caso, en los pueblos

de América Latina, toda la historia
-incluida la nuestra reciente-, es im-
posible no sólo el socialismo sino
hacer la más mínima y duradera
conquista social en el marco de las
dependencias y la opresión. Tam-
bién la experiencia histórica de-
muestra que para acabar con la de-
pendencia y la opresión imperialis-
ta, hace falta un camino revolucio-
nario que destruya los instrumen-
tos de esa dominación, los Estados
manejados por las clases dominan-
tes locales subordinadas a esas po-
tencias imperialistas. n

ACTO CAMINO AL CENTENARIO

A 99 años de la Revolución de Octubre

IMPORTANTE PANEL CON EJE EN LA REVOLUCIÓN BOLCHEVIQUE

Las masas obreras y
campesinas fueron
dirigidas por un partido
con una visión teórica y
política que supo unir en
torno suyo a los grandes
protagonistas que fueron
esos millones de obreros
y campesinos que
lucharon por la paz, 
el pan y la tierra. 

El viernes 25 de noviembre la
CCC movilizó en Chivilcoy desde
la plaza 25 de Mayo hasta el
Municipio para reclamar por
emergencia social.

Corresponsal

Unas cuarenta personas, com-
pañeros de distintos barrios de la
ciudad, nos movilizamos con el ob-
jetivo presentar una serie de recla-
mos a las autoridades municipales.
Nos recibió el director de Go-

bierno, Alfredo De Lillo, y luego se
sumó el secretario de Desarrollo
Social. 

La marcha estuvo encabezada
por uno de nuestros dirigentes na-
cionales, Mariano Sánchez, junto a
la referente de Chivilcoy, Myrian
Carballo. 
Nos entrevistaron algunos me-

dios locales: Myrian Carballo ex-
presó: “Nos manifestamos porque
pertenecemos a la Corriente Cla-
sista y Combativa, un movimien-
to social que formó parte del acuer-
do de Emergencia Social y venimos
a manifestarnos para que el Muni-
cipio nos atienda”. Por  su parte,
Mariano Sánchez dijo: “El gobier-
no de la Ciudad de Buenos Aires di-
jo que para no ser pobres hay que
ganar más de 13.300 pesos. Y en

esta Argentina, hoy, gran parte de
los trabajadores ganan mucho me-
nos que eso. Sin hablar de los de-
socupados o de los cinco millones
de jubilados que cobran la mínima. 
“Está claro que esta situación

viene de arrastre –continuó Sán-
chez- pero este gobierno ha apli-
cado un ajuste feroz, le ha dado de-
terminados privilegios a determi-
nados sectores y ha descargado la
crisis sobre la mayoría del pueblo.
La Argentina está en recesión y va
a seguir en recesión. Están echan-
do trabajadores en todos lados, y
eso se va a profundizar. Por lo tan-
to, la situación se va a agravar”, fi-
nalizó. n

POR MEDIDAS URGENTES CONTRA LA POBREZA

Movilización de la CCC de Chivilcoy



Este domingo 4 haremos esta
gran fiesta popular organizada por
nuestro Partido y nuestra Juven-
tud, que venimos realizando des-
de hace más de 30 años. Vamos
a celebrar los avances del Parti-
do y la Juventud creciendo enma-
sividad y esperando una gran par-
ticipación de nuestros amigos y

aliados, haciendo un alto en este
intenso año de luchas contra el
ajustemacrista, y preparándonos
para encarar con todo un 2017 de
grandes luchas y de disputa elec-
toral.
La entrada al picnic de la pren-

sa revolucionaria es libre y gra-
tuita, y ya estamos preparando to-
do para miles de compañeros y
compañeras con sus familias, pue-
dan disfrutar de los campeonatos
deportivos de fútbol y vóley, de los

artistas populares, y de activida-
des para todas las edades.
Para los torneos de fútbol, co-

mo todos los años, los equipos de
las distintas categorías son: ma-
yores, $500 por equipo. Juveni-
les (hasta 18 años inclusive), ca-
detes (hasta 15 inclusive), y fe-
menino (libre), los tres $400 por
equipo. Infantiles (hasta 12 in-
clusive) $250 por equipo. Los
equipos se inscriben y seleccionan
previamente en las distintas zo-

nas, de acuerdo a los cupos esta-
blecidos. El miércoles 30/11 a las
18 hs, se hace el sorteo del cam-
peonato de fútbol en Pichincha
165 con los responsables zonales
del fútbol. Este año los premios
serán: Juego de camisetas para el
equipo ganador y trofeos para 1°,
2° y 3°. La entrega de premios será
a las 18 hs.
Se solicita a todos los equipos

que van a participar del picnic que
lleguen con puntualidad a la ho-
ra de apertura del torneo (9.30
hs.) y a través de los delegados de-
portivos de cada zona acerquen
sus DNI a la mesa organizadora
para poder participar.
Desde temprano funcionará

una radio abierta con entrevistas,
música, y relatos sobre el desa-
rrollo del picnic. Habrá stands
con periódicos, revistas y libros;
un bufete central con choripanes,
tortas, gaseosas y vino. Además
habrá un gran bingo con impor-
tantes sorteos, y torneo de truco.
Entregaremos menciones a los
mejores trabajos de difusión de
nuestros periódicos, y al trabajo
de corresponsalías.
Vamos a tener el Rincón re-

belde para los jóvenes, y títeres
para los más chicos, con el gru-
po Cuerda Floja Teatro repre-
sentando la obra Mate dulce. 
En el escenario central ac-

tuarán el grupo de danzas pa-
raguayas y recitado, Añon di ve-
pa. Luego Mixtura de Zona Nor-
te del Gran Buenos Aires, y el rap
de Nahuel Ardura. Como todos
los años, estará el Grupo Arra-
sando para el baile. Actuarán
también Locales Rock, de Mar
del Plata, y cerraremos a puro fol-
clore con Bruno Arias. 
Al parque se puede acceder (por

Camino Centenario frente a la Es-
tación Vucetich) con la línea 129
que va desde Once (Capital Fe-
deral) a La Plata; el 338 desde San
Isidro (que pasa por Morón y Lo-
mas de Zamora), y el 272 desde
La Plata (a Alpargatas).
Que nadie se quede sin disfru-

tar de esta fiesta en la que volve-
remos a demostrar cómo el pue-
blo sabe divertirse en medio de la
lucha, sin aparataje, sin droga, y
confiando en su propia organiza-
ción. Garanticemos todos los pre-
parativos en cada lugar de tra-
bajo, estudio o vivienda, para que
este año protagonicemos todos un
gran picnic del hoy y la Chispa.
¡Los esperamos el 4 de diciembre
en Parque Pereyra Iraola! n
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SERVIR AL PUEBLO
SEMANARIO DEL PARTIDO COMUNISTA
REVOLUCIONARIO DE LA ARGENTINA

PICNIC EN NEUQUÉN

Venite al río 
con el PTP
4 DE DICIEMBRE

Por la unidad de nuestro
pueblo para enfrentar el
ajuste y la entrega

Gran picnic del hoy y de 
la Chispa / Fútbol, vóley,
bingo, bandas

Balneario de la ciudad 
de Centenario
Entrada libre y gratuita

El picnic de nuestra
prensa revolucionaria
coronará un año 
de avances muy
importantes y exitosos
del PTP, el PCR y la JCR,
con esta gran fiesta
popular, con música,
deporte y esparcimiento.

LOCALES ROCK

GRUPO ARRASANDOBRUNO ARIAS

Venite al picnic 
de hoy y Chispa

4 DE DICIEMBRE EN EL PARQUE PEREYRA IRAOLA
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